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Социальный протест за рубежом

Курьер новостей

О ЧЕРЕДНЫМ очагом оже-
сточённых столкновений 

активистов движения «Жизни 
темнокожих имеют значение» с 
правоохранителями в США 
стал город Рочестер (штат 

Нью-Йорк), где после известия 
о гибели афроамериканца Дэ-
ниела Пруда от рук полицей-
ских вспыхнули мощные акции 
протеста против расизма.  

Несколько тысяч демон-

странтов, собравшихся в центре 
города, забросали бутылками, 
камнями и небольшими взрыв-
ными устройствами стражей 
порядка, которые в ответ при-
менили слезоточивый газ и пер-

цовые шарики. Манифестация 
закончилась задержанием 11 
человек. 

Генпрокурор штата Нью-Йорк 
Летиция Джеймс намерена со-
брать большое жюри присяжных 
для проведения разбирательства, 
касающегося смерти Пруда, ко-
торый 23 марта бегал по улице 
без одежды в состоянии нарко-
тического опьянения и кричал, 
что заразился коронавирусом. 
Афроамериканец скончался от 
удушья после того, как сотруд-
ники полиции надели ему на го-
лову мешок и удерживали при-
жатым к асфальту, сдавив спину 
ногой, в течение двух минут. Суд-
медэксперт округа Монро при-
знал смерть афроамериканца 
убийством, вызванным асфикси-
ей. Правоохранители, причаст-
ные к гибели Дэниела, информа-
цию о которой семья жертвы рас-
пространила только 2 сентября, 
отстранены от должности.  

История Пруда подогрела ан-
тирасистские настроения по всей 
стране. В штате Кентукки, на 
востоке США, сотни человек 
прошли маршем по федеральной 
трассе, требуя прекратить поли-
цейский произвол. Масштабные 
демонстрации состоялись и в Ат-
ланте, столице штата Джорджия. 
А в Портленде (штат Орегон) в 
ходе 100-й ночи протестов про-

тив расовой дискриминации и по-
лицейского насилия в результате 
беспорядков и стычек со стра-
жами порядка были арестованы 
десятки человек. 

Между тем неспокойно и на 
Гаити. «Пролито много крови, 
мы требуем безопасности!», 
«Безопасность — для всех!» — с 
такими плакатами на улицах сто-
лицы Порт-о-Пренса и других 
городов беднейшего американ-
ского государства собрались ты-
сячи демонстрантов, возмущён-
ных высокой преступностью в 
стране. Массовые протесты раз-
разились после гибели главы сто-
личной коллегии адвокатов Мо-
ферье Дорваля, убитого 28 авгу-
ста в своём доме в Порт-о-Пре-
нсе при невыясненных обстоя-
тельствах. В связи с трагедией 
гаитянский президент Жовенель 
Моиз объявил трёхдневный об-
щенациональный траур, а все по-
лицейские подразделения были 
приведены в состояние повышен-
ной боевой готовности. 

Однако эти меры не успокои-
ли население, требующее пра-
восудия. Одетые в чёрные ман-
тии юристы вышли на улицы 
городов Кап-Аитьен, Порт-де-
Пэ-Гран-Ривьер-дю-Нор, Сен-
Марк и Миребале, призывая 
остановить беззаконие и убий-
ства. В Порт-о-Пренсе акции 

переросли в столкновения с по-
лицией: толпа протестующих 
поджигала шины и пыталась 
перекрыть движение по главной 
улице. 

Согласно статистике, с янва-
ря по июль 2020 года в Гаити, 
одной из самых нестабильных 

стран мира, постоянно стра-
дающей от голода, стихийных 
бедствий и государственных пе-
реворотов, были убиты 400 че-
ловек, из них большинство в 
столице страны — 276. 

 
Фото Рейтер.

«А как там Ульяновск?» 
 

В городе прошёл мощный митинг в поддержку кандидатов КПРФ

Ф ОРМАЛЬНО это была 
встреча жителей Уль-
яновска с депутатами. 

Митинги КПРФ власти, как 
правило, запрещают. В послед-
ние месяцы — запрещают то-
тально под предлогом эпиде-
мии коронавируса (при этом, 
конечно, разрешая проводить 
различные массовые мероприя-
тия с участием «единороссов»). 

Юрий Афонин передал уль-
яновцам слова поддержки от 
лидера Компартии Геннадия 
Андреевича Зюганова и от ком-
мунистов всей страны. Зампред 
ЦК КПРФ отметил, что сейчас, 
во время избирательной кам-
пании, он посещает много ре-
гионов России, и абсолютно 
везде и коммунисты, и просто 
граждане спрашивают: а как 
там Ульяновск? Что там с кан-
дидатами-коммунистами, кото-
рых власть пытается снять? «За 
вашей борьбой сейчас следит 
вся страна!» — заключил он. 

Юрий Вячеславович напом-
нил собравшимся о другом ми-
тинге в Ульяновске — во время 
избирательной кампании по вы-
борам областного Заксобрания в 
2018 году. «Вижу лица, знакомые 
по тому митингу», — сказал он. 
Юрий Афонин подчеркнул: то-
гда власть тоже чинила много-
численные препятствия комму-
нистам, дошла даже до того, что 
пыталась заглушить митинг 
КПРФ в центре города очень 
громкой трансляцией музыки. 
Чем кончилось дело? Ульяновцы 
пришли на выборы и поддержа-
ли коммунистов. Партийный 
список КПРФ опередил на тех 
выборах список «единороссов»! 

Сегодня власть снова приме-
няет против КПРФ жёсткий 

прессинг. На выборах гордумы 
Ульяновска сначала практически 
против всех наших кандидатов 
выставили двойников-однофа-
мильцев. Юрий Афонин напом-
нил, что рассказывал об этой во-
пиющей грязи на ульяновских 
выборах и на федеральных теле-
каналах, и на Всероссийском мо-
лодёжном форуме «Территория 
смыслов». Представителям дру-

гих партий оставалось лишь раз-
водить руками: дескать, да, уни-
кальный случай. Но никто не 
ожидал, что власть пойдёт на со-
вершенно беспрецедентный шаг 
— на попытку снять с выборов 
большинство кандидатов-ком-
мунистов. 

«Выборы должны быть кон-
курентными!» — заявил Юрий 
Афонин. Но «партия власти» се-
годня так боится конкуренции, 
что лишает народ права выбора. 
Сегодня мы говорим власть 
имущим: вам мало Шиеса, где 
вы, не спросив людей, пыта-
лись сделать северную землю 
свалкой для московского мусо-
ра? Что вы в итоге получили? 
Вам мало Башкирии, где народ 
восстал против частной офшор-
ной компании, решившей уни-
чтожить уникальный памятник 
природы? Вам мало Хабаровс-
ка? Ведь в Хабаровске дело да-
же не лично в Фургале, а в том, 
что власть отказывает людям в 
праве на собственный выбор. 

Зампред ЦК КПРФ подчерк-
нул: мы будем продолжать 
борьбу. Уже целый ряд исков 
по снятию кандидатов-комму-
нистов успешно отбит. Главное 
сегодня, чтобы жители города 
пришли на выборы. И пришли 
именно в воскресенье, в по-
следний день голосования, а не 

в пятницу или субботу, когда 
их голоса можно украсть. Если 
будет масштабная явка, в Уль-
яновске появится народная Ду-
ма, которая будет бескомпро-
миссно защищать интересы го-
рожан. Надо дать власти урок: 
манипулировать, угрожать, за-
пугивать — бесполезно. 

«Сегодня за властью — пу-
стые обещания, а за нами — 
правда!» — заявил заместитель 
Председателя ЦК КПРФ. И по-
желал ульяновцам удачи и по-
беды 13 сентября. 

Первый секретарь Ульянов-
ского обкома КПРФ Алексей 
Куринный в своём выступлении 
отметил, что сегодня власть ведёт 
на выборы не только, как обыч-
но, представителей крупного 
бизнеса, но и выходцев из кри-
минальных структур. И назвал 
конкретные криминальные 

группировки. Отсюда вопию-
щий случай жестокого избиения 
кандидата в депутаты городской 
Думы Ульяновска от КПРФ Ру-
слана Буранова. «Нас пытаются 
вернуть в 90-е», — констатировал 
Алексей Куринный. 

Максим Шевченко заявил, 
что, если ты — гражданин и 
патриот, сегодня ты должен 
быть с блоком народно-патрио-
тических сил. Альтернативы 
нет. «Если каждый из вас позо-
вёт и приведёт на выборы 10 
человек, мы победим», — вы-
разил уверенность Максим 
Леонардович. Потому что сей-
час из тех людей, что приходят 
на выборы по своей воле, а не 
по принуждению начальников 
и чиновников, за власть не го-
лосует практически никто. А 
грамотные избиратели отличат 
«скумбрию» от настоящих ком-
мунистов, сказал журналист, 
имея в виду сурайкинских 
«Коммунистов России», кото-
рые очень любят поминать эту 
рыбу в своих предвыборных 
агитках (очевидно, с целью пре-
вратить выборы в балаган и от-
вратить людей от голосования). 

Депутат фракции КПРФ в 
Госдуме, известный правовед 
Юрий Синельщиков напомнил 
тезис Маркса о том, что право 
— это воля правящего класса, 
возведённая в закон. Реалии ка-
питалистической России пол-
ностью подтверждают этот те-
зис. Но парадокс в том, отметил 
Юрий Петрович, что сегодня 
буржуазной власти становятся 
тесны её собственные законы. 
Власть боится права, которое 
сама создала. Отстаивать закон-
ность приходится коммуни-
стам. 

Руководитель фракции 
КПРФ в областном Законода-
тельном собрании Айрат Ги-
батдинов призвал ульяновских 
учителей не плясать под дудку 
власти: не обзванивать по ука-
занию чиновников родителей 
своих учеников, созывая их на 
досрочное голосование. Сами 
эти обзвоны ясно показывают: 
власть видит в досрочном го-
лосовании резерв для фальси-
фикаций. По мнению Айрата, 
все эти уловки власти на уль-

яновских выборах показы-
вают, что сегодня перед нами 
не только партия жуликов и 
воров, но и партия трусов и 
беззубых шакалов! 

 
Пресс-служба ЦК КПРФ.

В этом городе, где власть попыталась снять с 
выборов большую часть кандидатов в депутаты 
городской Думы от КПРФ, люди в очередной раз 
вышли на площадь. Перед ульяновцами высту-
пили: заместитель Председателя ЦК КПРФ Юрий 
Афонин, первый секретарь Ульяновского обкома 
КПРФ, депутат Госдумы Алексей Куринный, де-
путат фракции КПРФ в Госдуме Юрий Синель-
щиков, один из лидеров «Левого фронта», из-
вестный журналист и блогер Максим Шевченко, 
руководитель фракции КПРФ в областном Зако-
нодательном собрании Айрат Гибатдинов.

У «майдана» не женское лицо! 
 

Обращение к женщинам Республики Беларусь Общероссийского общественного  
движения «Всероссийский женский союз — «Надежда России»

Дорогие наши сёстры! Матери  
и жёны, соратницы и подруги! 

 
Мы, женщины, входящие в ООД «ВЖС — 

«Надежда России», обращаемся к вам с при-
зывом: пожалуйста, сделайте всё для того, 
чтобы уберечь ваши семьи и вашу землю от 
нависшей угрозы.  

Белорусскому народу брошен прямой вы-
зов. Те же самые силы, что в своё время раз-
рушили Советский Союз, пользуясь в том 
числе наивностью и желанием созидательных 
реформ со стороны многих граждан СССР, 
сегодня готовятся отобрать у белорусского 
народа то, что создано трудами многих поко-
лений. Они хотят повторить опыт российских 
олигархов: отобрать и поделить заводы, фаб-
рики, прекрасные агрохолдинги. Они активно 
и профессионально манипулируют массовым 
сознанием, причём под удар подпадает прежде 

всего молодёжь. Особый акцент сделан на ис-
пользование интернета.  

Всё это очень опасно. Мы видели, что 
произошло на братской Украине. Теперь 
сценарий «майдана» пытаются повторить в 
Белоруссии. Особенно мерзко, что при этом 
используется священный образ Женщины. 
Фактически речь идёт о «женском евромай-
дане». По сути дела, применяется подлый 
приём: деструктивным силам в Белоруссии 
пытаются придать «женское лицо». Но все 
эти «девушки в белом» с их «благими наме-
рениями» мостят Белоруссии дорогу в ад ни-
щеты и криминального произвола.  

Дорогие подруги, в этой ситуации очень 
многое зависит от вас. Нужно не просто иг-
норировать так называемый мирный протест 
(под прикрытием которого, как известно, 
действуют провокаторы и боевики). Необхо-
димо использовать всё наше влияние для то-

го, чтобы уберечь своих близких — матерей, 
сестёр, дочерей, отцов, мужей, сыновей от 
вовлечения в разрушительные процессы. 

Мы знаем, что прошедшие 9 августа в 
Белоруссии президентские выборы абсо-
лютно легитимны и большинство граждан 
республики сделали свой выбор в пользу 
Александра Григорьевича Лукашенко и его 
курса на стабильность и единение русского 
и белорусского народов в рамках Союзного 
государства.  

Мы — с президентом А.Г. Лукашенко и 
трудовым народом Белоруссии! 

Сохраните же свой выбор! У «майдана» 
не женское лицо, а отвратительное обличье 
монстра, который жаждет крови и разру-
шений!  

Н.А. ОСТАНИНА, 
председатель ООД «ВЖС — «Надежда 

России».

Обещание властей 
существенно повысить 
уровень жизни пенсио-
неров после реализа-
ции пенсионной рефор-
мы больше неактуаль-
но. В план реализации 
национальных целей 
развития до 2030 года 
правительство РФ за-
кладывает резкое сни-
жение темпов реально-
го увеличения пенсий. 

ИНФОРМИРОВАННЫЙ 
телеграм-канал «Незы-
гарь» на днях опубликовал 

проект плана «О национальных 
целях развития Российской Фе-
дерации на период до 2030 года», 
который был анонсирован Вла-
димиром Путиным в конце июля 
с поручением правительству про-
работать конкретные детали и 
цифры. Предварительный резуль-
тат этой работы таков. Согласно 
планам правительства, начиная с 
2022 года в реальном выражении 
(то есть сверх инфляции) пенсии 
будут повышаться на величину, 
близкую к статистической по-
грешности. В 2022 году это будет 
0,6%, в 2023-м — 0,4%, в 2024-м 
— снова 0,6%. 

При средней пенсии в 14980 
рублей (по данным Росстата на 
апрель 2020 года) её реальный 

прирост на 0,5% означает, что 
покупательная способность пен-
сионера вырастет на 75 рублей, 
то есть примерно на один доллар 
в месяц. 

Такие темпы повышения пен-
сий могут сохраниться по крайней 
мере до 2030 года, то есть до окон-
чания сроков реализации нацио-
нальных проектов Кремля. 

Согласно опубликованному до-
кументу, темпы повышения ре-
альных пенсий по сравнению с 
текущими показателями замед-
лятся в разы. В 2013—2014 годах 
реальные пенсии увеличивались 
на 3,3% год к году, затем последо-
вало их падение, когда на фоне 
крушения цен на нефть прави-
тельство приостановило индекса-
цию. В 2017-м этот спад был ча-
стично компенсирован разовой 
выплатой в 5 тысяч рублей. Теперь 
же, в 2020-м, выплаты пенсионе-
рам должны увеличиться на 2,4% 
сверх инфляции, хотя годом ранее 
прибавка составляла 1,5% в ре-
альном выражении. То есть ин-
дексация привязывалась не к ин-
фляции, а к необходимости по-
высить реальную покупательную 
способность пенсии. 

В настоящий момент рост пен-

сий в РФ регулирует федеральный 
закон от 3 октября 2018 года: но-
минальная индексация должна 
составить 6,3% в 2021 году, 5,9% 
— в 2022-м, 5,6% — в 2023-м, 
5,5% — в 2024-м. Это «выше уров-
ня ожидаемой инфляции», а зна-
чит, в реальном выражении пен-
сии тоже вырастут, заявило в кон-
це июля министерство труда. С 
2024 года страховые пенсии будут 
расти исходя из увеличения дохо-
дов Пенсионного фонда, поясни-
ли тогда в министерстве. 

Однако, похоже, теперь от этих 
планов решено отказаться из-за 
роста дефицита федерального 
бюджета (в июле расходы на треть 
превышали доходы). Таким обра-
зом речь идёт о запуске механизма 
секвестра пенсионных расходов. 

Вместе с планом повышения 
уровня жизни пенсионеров в 
долгий ящик откладывается и 
план по искоренению бедности. 
Амбициозная задача вдвое сни-
зить долю граждан с доходами 
ниже прожиточного минимума, 
которую Путин требовал реали-
зовать до 2024 года, теперь пере-
носится на 2030-й. 

В нынешнем, 2020-м, соглас-
но опубликованному проекту 

плана, уровень бедности вырас-
тет с 12,3% до 13,3%. Это озна-
чает, что 19,5 миллиона человек 
будут жить на сумму, не превы-
шающую 11510 рублей в месяц 
для трудоспособного населения, 
9311 рублей — для пенсионеров 
и 10383 рубля — для детей. 

В следующем году уровень 
бедности планируется опустить 
до 12,2%, к 2024-му — до 10%, 
чтобы через 10 лет выйти на ис-
комый результат — не более 6,5% 
бедных в стране. 

Корректировка показателей  
нацпроектов связана с «неблаго-
приятной международно-эконо-
мической конъюнктурой», со-
общил в конце июля пресс-сек-
ретарь президента Дмитрий Пес-
ков. «Цели должны быть реали-
стичными и достижимыми», — 
подчеркнул он. 

Любопытно, что никаких пла-
нов секвестировать расходы на 
содержание чиновничьего госап-
парата и снизить многомиллион-
ные зарплаты и бонусы менедж-
менту госкорпораций в опубли-
кованном проекте плана реали-
зации «целей национального раз-
вития» ничего не сказано. 

Пётр СИДОРОВ.

В  ГОРОДЕ Новозыбкове 
Брянской области гражда-
не, оставшиеся без работы 

и состоящие на учёте в местном 
центре занятости, уже более двух 
месяцев не получают пособие. 

Официально безработными в 
городе признано 1300 граждан. 
Все они стоят на учёте в центре 
занятости, где для них имеются 
всего лишь 183 вакансии.  

Большинство из зарегистри-
рованных безработных являются 
бывшими сотрудниками обан-
кротившегося Новозыбковского 
машиностроительного завода 
(НМЗ). Его работникам девять 
месяцев не выплачивали зарпла-
ты: задолженность по ним с  
1 августа прошлого года состав-
ляет около 60 миллионов рублей. 
А теперь они лишены даже по-
собия по безработице — един-
ственного источника средств к 
существованию.  

Ранее мы уже сообщали, что 
НМЗ несколько лет находится 
фактически в предбанкротном 
состоянии. С начала года про-

изводство остановлено, некото-
рые цеха полностью закрыты. 
При этом АО «Новозыбковский 
машиностроительный завод» 
практически является градооб-
разующим: люди здесь работали 
целыми семьями. Другой рабо-
ты для сотрудников завода в Но-
возыбкове нет. Доведённые до 
отчаяния работники собрали 
800 подписей и написали обра-
щение на имя президента Рос-
сии Владимира Путина, в кото-
ром просили его спасти послед-
нее крупное предприятие в го-
роде и их семьи. 

Новозыбковский машино-
строительный завод был одним 
из высокотехнологичных пред-
приятий Брянской области и вы-
пускал грузовые железнодорож-
ные вагоны, электротермическое 
и электросварочное оборудова-
ние. В советские времена на нём 
трудились 2000 человек.  

 
Дмитрий ТИХОНОВ, 
соб. корр. «Правды». 

Брянская область.

Живи как хочешьЖИТЕЛИ РОССИИ ВО ВТОРОМ КВАРТАЛЕ 2020 ГОДА СТА-
ЛИ МАССОВО ОТКАЗЫВАТЬСЯ ОТ ДЕПОЗИТНЫХ И КРЕ-
ДИТНЫХ КАРТ — объём используемого «пластика» снизился на 
4,5 млн единиц, свидетельствуют данные Банка России. В целом 
число используемых карт летом сократилось на 2,3%. Последний 
раз снижение такого рода наблюдалось в 2015 году. По оценкам экс-
пертов, это связано с экономическим спадом на фоне пандемии ко-
ронавирусной инфекции. 

СЛЕДСТВЕННЫЙ КОМИТЕТ ГОРОДА РЕВДЫ СВЕРДЛОВ-
СКОЙ ОБЛАСТИ ВОЗБУДИЛ УГОЛОВНОЕ ДЕЛО ПОСЛЕ 
ГИБЕЛИ РАБОЧЕГО. Несчастный случай в цехе произошёл ут-
ром 7 сентября на НЛМК-Урал с работником электросталепла-
вильного цеха. По версии следствия, 57-летний слесарь-ремонт-
ник выполнял работы по замене металлических тросов на элек-
тромостовом кране и получил смертельные травмы. По инфор-
мации издания «Ревда-инфо», мужчину буквально намотало тро-
сом на барабан. Он скончался на месте. Расследование ведётся по 
статье 143 УК РФ «Нарушение требований охраны труда, повлёк-
шее по неосторожности смерть человека». 

ЖИТЕЛИ КУРГАНА МАССОВО ЖАЛУЮТСЯ НА ОТСУТ-
СТВИЕ ВОДЫ В ВОДОЗАБОРНЫХ КОЛОНКАХ. Горожане на-
зывают более двух десятков адресов. Факт отключения воды вы-
звал волну недовольства у жителей областного центра, к вопросу 
подключилась городская прокуратура. Как сообщает издание 
«Курган и курганцы», с 31 августа водозаборные колонки не ра-
ботают по 22 адресам. Прокуратура города проводит дослед-
ственную проверку. Это не первое массовое отключение колонок 
в Кургане. Летом без такого источника воды оставались жители 
посёлка Рябково. 

Секвестр для пенсий

Рочестер Порт-о-Пренс

l Без просвета 
   Вместо снижения бедности — тотальное 
   обнищание 

— 2-я страница 
 

l Разбегаются в разные стороны 
   От президиума созданного белорусской оппозицией 
   Координационного совета остались рожки да ножки 

— 3-я страница 
 

l На старт, рысаки! 
   Почему крупнейшие российские конезаводы 
   банкротятся один за другим 

— 4-я страница

Сегодня в номере:
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Ш ЛА ВТОРАЯ декада сентяб-
ря 1917 года. Результатом 
полугодичного правления 

российских либералов стали хозяй-
ственная разруха, надвигавшаяся 
угроза неминуемого голода и очевид-
ный полный крах всех попыток Вре-
менного правительства взять ситуа-
цию под контроль. Наконец — выде-
лим это отдельно — сокрушительный 
провал на фронтах Первой мировой 
войны, из которой нынешнее рос-
сийское руководство и его пропаган-
дистские подпевалы, полностью иг-
норируя или вообще откровенно пе-
ревирая факты, пытаются слепить не-
кое подобие сладкой конфетки. 

Между тем, подчёркивал В.И. Ле-
нин в те сентябрьские дни, «мы про-
должаем вести войну империалист-
скую… в согласии с тайными догово-
рами, которые заключил царь». Вре-
менное правительство, продолжая 
следовать гибельным внешнеполити-
ческим курсом Николая Романова, 
до последнего упорно гнало на убой 

российских мужиков самых разных 
национальностей и вероисповедания. 
Вновь захлебнувшаяся в солдатской 
крови попытка наступления войск 
Юго-Западного фронта в июне 1917-
го и сдача немцам Риги уже в конце 
августа стали последними штрихами, 
свидетельствовавшими о полном по-
ражении империалистической России 
в войне. 

Таким образом, к сентябрю 1917-
го путь кайзеровским войскам на 
Петроград фактически был открыт. А 
ведь у кого-то в сегодняшнем Крем-
ле, или в правительстве, или у ново-
явленных «придворных историков» 
типа Никонова или Нарочницкой до-
стаёт совести утверждать, что импе-
риалистическая Россия стояла-де в 
каком-то там «шаге от победы»!.. «В 
шаге от победы» кайзеровской Герма-
нии — вот так будет сказать вернее! 

Поэтому утверждение, что в сло-
жившейся в стране ситуации «России 
грозит неминуемая катастрофа», со-
державшееся в работе В.И. Ленина, 
абсолютно справедливо. Можно ли 
было предотвратить эту катастрофу? 
Можно, но только при условии при-
нятия решительных мер, направлен-
ных на предотвращение полной хо-
зяйственной разрухи и голода в стра-
не.  

Основной и главной мерой Ленин 
называет «контроль, надзор, учёт, ре-
гулирование со стороны государства, 
установление правильного распреде-
ления рабочих сил в производстве и 
распределении продуктов». И здесь 

же — внимание! — «сбережение на-
родных сил, устранение всякой лиш-
ней траты сил, экономия их» (выде-
лено мной. — О.Ч.). Для осуществле-
ния предлагаемой меры необходимо 
было предпринять ряд по-настояще-
му радикальных действий. Ленин пе-
речисляет их: объединение всех бан-
ков в один и государственный конт-
роль над его операциями или нацио-
нализация банков, крупнейших син-
дикатов, вместе с тем, принудитель-
ное объединение остальных промыш-
ленников, торговцев, других «хо-
зяев», а также населения в потреби-
тельские общества, отмена коммер-
ческой тайны.  

Возникает важнейший вопрос: а 
возможно ли всё это было в принципе 
в условиях буржуазной России? Или 
данные предложения носили исклю-
чительно пропагандистский харак-
тер? Ответ на этот вопрос чрезвычай-
но важен и для России современной, 
когда даже в рядах сторонников 
КПРФ порой возникают споры о воз-
можности осуществления тех или 
иных преобразований в интересах 
большинства населения, которые не-
обходимо провести даже в условиях 
нынешнего политического режима.  

И В.И. Ленин такой ответ даёт. Но 
прежде обратим внимание: говоря о 
банковском контроле, Ленин вовсе 
не требует именно национализации 
банков как единственной безальтерна-
тивной меры, специально подчёрки-
вая возможность ограничиться госу-
дарственным контролем. Поскольку, 

по Ленину, банки представляют со-
бой «главные нервные узлы всей ка-
питалистической системы народного 
хозяйства», то установление реально-
го контроля над банками в общена-
циональных интересах — это одно-
временно в определённой степени и 
распространение такого контроля над 
всей экономикой. Прочие перечис-
ленные Лениным меры, вполне ло-
гично и естественно, идут уже вслед 
за этой ключевой. 

Но при этом В.И. Ленин реши-
тельно возражает тем, кто — по не-
знанию или, того хуже, сознательно 
— трактует подобные меры как якобы 
уже социалистические. Очень важно, 
что и сегодня такие ярлыки на пред-
ложения коммунистов в социально-
экономической области сплошь и ря-
дом навешивают и сегодняшние «ли-
бералы», и смыкающиеся с ними в 
этом вопросе «патриоты» имперско-
белогвардейского разлива. Между тем 
подобные меры предлагаются к реа-
лизации — и они вполне реализуемы! 
— в рамках существующего буржуаз-
ного строя. В своей работе Ленин на-
зывает их объективно «шагами к со-
циализму», но это вовсе ещё не со-
циализм! Потому что даже капитали-
стическое государство в рамках капи-
талистического же строя само в со-
стоянии поставить под контроль дея-
тельность национальной банковской 
системы (в том числе — и это остаётся 
важнейшей проблемой на сегодняш-
ний день — с целью предотвращения 
бегства денег из страны). 

В.И. Ленин особо подчёркивает, 
что «решительно ни одной копейки 
ни у одного из собственников не от-
нимая, абсолютно никаких ни тех-
нических, ни культурных трудностей 
эта мера не представляет». В чём же 
тогда проблема? А проблема и 103 го-
да назад, и сегодня оказывается од-
ной и той же: эта мера, подчёркивает 
Ленин, «задерживается исключитель-
но интересами грязной корысти ни-
чтожной горстки богачей». 

Ну разве не актуален этот вывод 
сегодня, когда российское руковод-
ство, насквозь пропитанное марги-
нальной гайдаровско-чубайсовской 
ультралиберальной идеологией, встре-
чает в штыки любое предложение по 
контролю — только реальному, на 
деле, а не на словах! — за деятель-
ностью крупнейших банков с госу-
дарственным участием? Которые — 
во главе с самим Центробанком — 
«успешно» распоряжаются госу-
дарственными же вкладами ради по-
лучения собственных сверхприбы-
лей? А не из этого ли ряда посто-
янный отказ от введения по-настоя-
щему справедливой шкалы налого-
обложения личных доходов? 

Для введения этих и многих по-
добных мер никакого социализма 
ещё не требуется, и напомним, что 
за последние десятилетия современ-
ный капитализм на Западе вырабо-
тал немало инструментов для реше-
ния подобных задач. И лишь верно 
прислуживающая интересам нефте-
газовых и финансовых олигархов 

сегодняшняя российская власть 
усиленно делает вид, что этого не 
понимает. 

При этом В.И. Ленин подчёркивает, 
что капитализм идёт на подобные ме-
ры не «по зову сердца», а объективно 
вынужденно. В этом-то и заключается 
диалектика развития! «Реакционное 
капиталистическое государство, — на-
поминает Ленин в своей работе, — ни 
на минуту, ни при одном шаге не 
упускает из виду реакционной цели: 
укрепить капитализм, не дать подо-
рвать его, ограничить «регулирование 
экономической жизни» вообще». Как 
будто о наших днях написано! 

Подведём итог. С одной стороны, 
наличие у сегодняшней буржуазной 
России всевозможных «Тополей», 
«Калибров» и «Кинжалов» (создан-
ных, кстати, на советской научно-
технической базе и с помощью со-
ветских же технологических нарабо-
ток) исключает — по крайней мере, в 
обозримом будущем — угрозу како-
го-либо военного вторжения извне.  

Однако этим, пожалуй, и исчерпы-
ваются принципиальные отличия Рос-
сии путинской от России времён Ке-
ренского. Экономическая слабость, 
помноженная на сырьевую зависи-
мость, столь же глубокая зависимость 
от международных финансовых и ин-
формационно-технологических цент-
ров, наконец, тяжёлые социальные 
последствия в результате «нашествия» 
коронавируса просто-таки заставляют 
вспомнить о кардинальных, «пожар-
ных» мерах по недопущению вполне 
реальной хозяйственной катастрофы. 
Мерах, которые были сформулирова-
ны и обоснованы более века назад ге-
нием В.И. Ленина.  

 
Олег ЧЕРКОВЕЦ.

Стояли  
и мёрзли 

 
Ситуация с при-

обретением бескон-
тактного градусника в 
детском саду №301 в 
уфимском микрорай-
оне Сипайлово дошла 
до критической.  

 

3 СЕНТЯБРЯ родители расска-
зали журналисту UFA1.RU, 

что пятилетних малышей продер-
жали на улице целый час, прежде 
чем впустить в помещение. У зда-
ния образовалась большая оче-
редь, поскольку была соблюдена 
дистанция в полтора метра. 

Всё действие разворачивалось 
ранним утром в промежутке с 
7.30 до 9.00. Причиной тому ста-
ло измерение температуры на 
входе: делали это с помощью 
ртутного градусника, по словам 
родителей, поскольку бескон-
тактного в дошкольном учреж-
дении просто нет. Стоит отме-
тить, что температура воздуха 
тогда опустилась до рекордной 
за последнее время, она состави-
ла 8 градусов. 

Мама одного из воспитанников 
Лиана (имя изменено. — Прим. 
ред.) сообщила, что нянечки дей-
ствовали по указанию заведую-
щей детского сада. Женщина 
утверждает, что это — месть ру-
ководителя за отказ сдавать день-
ги на новые нужды: приобретение 
антисептиков и бесконтактных 
градусников, охрана, в фонд груп-
пы, не говоря уже о еженедельной 
покупке гигиенических средств. 

89-ЛЕТНЕМУ УЛЬЯНОВ-
ЦУ НАЗНАЧИЛИ ЛЬГОТЫ 
КАК ТРУЖЕНИКУ ТЫЛА 
ПОСЛЕ ЕГО ОБРАЩЕНИЯ В 
СУД. В Засвияжском районе 
Ульяновска прокуратура Уль-
яновской области вступилась 
за 89-летнего ветерана Великой 
Отечественной войны, которо-
му отказано в предоставлении 
льгот. По данным надзорного 
ведомства, в феврале 2020 года 
руководство департамента ми-
нистерства семейной политики 
и социального благополучия 
Ульяновской области отказало 
89-летнему ульяновцу в выдаче 

удостоверения о праве на льго-
ты. «Должностные лица заяви-
ли об отсутствии документов, 
подтверждающих факт его ра-
боты в тот период. Вместе с 
тем многочисленные свиде-
тельские показания подтвер-
ждают, что с 22 июня 1941 года 
по 9 мая 1945 года мужчина ра-
ботал в колхозе «Сталь» Ива-
новского сельского Совета 
Ульяновского района», — го-
ворят в прокуратуре. Был на-
правлен иск в суд. В ведомстве 
отмечают, что в настоящее вре-
мя ульяновцу выдано удосто-
верение ветерана с предостав-

лением социальной поддержки 
как труженику тыла. 

В ЧЕБОКСАРАХ ПРОВА-
ЛИЛИ ПРОГРАММУ ОБЕС-
ПЕЧЕНИЯ ЖИЛЬЁМ ДЕ-
ТЕЙ-СИРОТ. В Чувашии из 
213 млн рублей, выделенных 
на приобретение жилья для де-
тей-сирот, в настоящее время 
неосвоенными остаются 110,5 
млн рублей. Из них наиболь-
ший удельный вес приходится 
на Чебоксары. Об этом сего-
дня, 26 августа, заявил на засе-
дании регионального прави-
тельства министр строитель-
ства Чувашии Александр Ге-

роев. Связано это с тем, что 
Чебоксары не могут освоить 
бюджетные средства из-за це-
ны, установленной минстроем 
России для региона, — в раз-
мере 36,6 тыс. рублей за «квад-
рат» (во втором квартале), в то 
время как средняя рыночная 
стоимость, по данным Чуваш-
стата, составляет 43—44 тыс. 
рублей. По данным минстроя 
Чувашии, Чебоксарам выделе-
но 79 млн рублей на приобре-
тение жилья для 66 детей-си-
рот, но аукционы признаны не-
состоявшимися «из-за отсут-
ствия предложений».

О  ТОМ, КАК власти «забо-
тятся» о населении в пе-
риод пандемии, можно 

судить хотя бы по тому, что по-
мощник президента Максим 
Орешкин на днях заявил: биз-
несу больше не следует рассчи-
тывать на дополнительную по-
мощь от государства. Он сказал, 
что на данном этапе дотации 
пострадавшим от «коронакри-
зиса» уже не актуальны и выжи-
вут лишь те, кто соответствует 
изменившимся условиям в эко-
номике. Каким-то компаниям 
придётся закрыться, а кто-то, 
дескать, вырастет в два раза, 
считает чиновник. 

Однако стоит ли в таком слу-
чае удивляться тому, что безра-
ботных только за август (когда 
уже давно был снят режим са-
моизоляции) стало ещё больше 
— на 110 тысяч человек? И это 
далеко не предел. Бизнес отме-
чает, что готов отказаться от 
прямых вливаний, однако без 
государственной поддержки го-
ворить о восстановлении и со-
хранении рабочих мест невоз-
можно — слишком много во-
просов требуют участия властей, 
сообщил в эфире «Ъ FM» пре-
зидент «Опоры России» Алек-
сандр Калинин. Однако, по 
мнению правительства, всё, что 
могло сделать для населения и 
предпринимателей, оно уже 
якобы сделало. Можно умывать 
руки. При этом, по оценке экс-
пертов, экономика ещё долгие 
месяцы, а то и годы будет оправ-
ляться от шока, причинённого 
коронавирусом. Нельзя исклю-
чить и вторую волну пандемии. 

Напомним, план националь-
ных проектов, утверждённый в 
2018-м, требовал снизить уро-
вень бедности в этом году до 
11,1%, а к 2024-му довести его 
до 6,6% — минимума в новей-
шей истории страны. Но в ре-
альности, как вынуждены при-
знать чиновники, бедных ста-
нет больше на 1 процентный 
пункт, или почти на 1,46 млн 
человек. Реальные располагае-
мые доходы населения, соглас-
но прогнозу, упадут в этом году 
на 3,5%, растратив и тот мик-
роскопический рост, который 
Росстат выдавливал из показа-
телей последние два года: 0,1% 
— в 2018-м и 1% — в 2019-м. 
Задача двукратного снижения 
— до 6,5% — при этом откла-
дывается на 2030 год. 

«Планы двукратного сниже-
ния бедности к 2024 году изна-
чально были невыполнимы. Это 
не более чем «шапкозакидатель-

ство», и, полагаю, в правитель-
стве это прекрасно понимали. 
Но так уж сложилось, что в стра-
не сформировалась «имита-
ционная» экономика. В итоге 
единственное, что мы хорошо 
умеем, это «делать вид». А струк-
тура власти устроена таким об-
разом, что каждый отдельный 
чиновник переживает не столь-
ко за вверенное ему дело, сколь-
ко за своё кресло. Он не отчи-

тывается перед народом, перед 
избирателями, ему не важно, 
сколько на самом деле в стране 
людей живёт за гранью нищеты. 
Он отчитывается перед тем, кто 
выше его по служебной лестни-
це, и, соответственно, доклады-
вает наверх то, что там хотят 
слышать. Вот хотели услышать, 
что мы за 4 года вдвое снизим 
число бедных, и тут же услыша-
ли. Хотя, будь Россия даже в 
пять раз богаче, достигнуть та-
ких результатов в столь сжатые 
сроки нереально. И примеров 
тому масса. Вплоть до обещаний 
свести число погибших на рос-

сийских дорогах к нулю. Что да-
же математически невыполни-
мо. Но реляции звучат, планы 
принимаются, деньги выде-
ляются. Потом всё это тихой са-
пой забывается и откладывается 
в долгий ящик. 

Можно ли сказать, что вла-
сти сделали всё возможное для 
того, чтобы уменьшить бед-
ность? Я, если честно, вообще 
не увидел за последние годы и 
месяцы сколь-либо весомых 
шагов в этом направлении. 
Что-то делается. Но мало и вя-
ло. И ведь ресурсы у нас есть 
колоссальные. И люди трудо-
любивые. Но вот что ни дела-
ется, всё впустую. Хорошо хоть 
сейчас честно признались, что 
планы по снижению бедности 
к 2024 году в два раза — нереа-
листичны. А могли бы и вовсе 
промолчать — никто бы и не 
заметил», — сказал «Правде» 
Алексей Коренев, аналитик ГК 
«ФИНАМ». 

«План властей по двукратно-
му сокращению бедности в стра-
не де-факто провалился ещё при 
кабинете Медведева: темпы со-

кращения были таковы, что ни-
какая экстраполяция не могла 
предположить запланирован-
ный результат к 2024 году... Но-
вое правительство, едва сфор-
мировавшись, оказалось перед 
проблемой «вирусного кризи-
са». Понятно, что в нынешней 
мировой экономической ситуа-
ции от такого плана придётся 
отказаться. Более того: сохране-
ние сырьевой зависимости рос-
сийской экономики означает, 
что проблему сокращения бед-
ных в два раза можно решить 
только при уровне цен на нефть 
по 200 долларов за баррель и 

выше, а это нереально. Полити-
ка повышения налогов и тариф-
ная политика в стране тоже на-
ходятся в прямом противоречии 
с планом сокращения бедности. 
И возникает вопрос: этого не 
понимают или сам план борьбы 
с бедностью всего лишь «соци-
альный фантик»? 

Разговор о переходе с плос-
кой на дифференцированную 
шкалу налога на доходы фи-
зических лиц мог бы быть ин-
струментом решения этой за-
дачи, но только при одном 
условии: одновременно с по-
вышением налога на богатых 
надо было установить нулевую 
ставку для бедных. А на такое 
решение явно никто не спо-
собен, хотя именно оно под-
толкнуло бы хоть как-то про-
гресс в деле борьбы с бед-
ностью и начало бы нивели-
ровать тот нарастающий раз-
рыв в уровне жизни самых бо-
гатых и самых бедных рос-
сиян, который раскалывает 
наше общество и соответству-
ет самым сомнительным «ла-
тиноамериканским» стандар-

там», — поделился своим мне-
нием с «Правдой» Ян Арт, экс-
перт компании XCritical. 

 

«ДА, ПЛАНЫ по сокра-
щению численности 
бедных в России дей-

ствительно провалились. Но, к 
слову, они ещё тогда, на этапе 
теоретической презентации, вы-
глядели не самыми жизнеспо-
собными. Для того чтобы в ре-
альности, а не на бумаге снизить 
долю бедных, нужно реформи-
ровать рынок труда, создав но-
вые рабочие места и сформиро-
вав системы социальных гаран-

тий таким образом, чтобы под-
держка была быстрой, лёгкой и 
целевой, без десятков посред-
ников и множественных согла-
сований. В регионах России 
очень хорошо видно, как быстро 
растёт число тех россиян, кото-
рые балансируют на грани вы-
живания, и эту проблему нужно 
решать, иначе мы получим при-
рост численности бедного насе-
ления на 1—2% в год, а это ог-
ромные цифры», — отметила в 
беседе с «Правдой» Анна Бод-
рова, старший аналитик компа-
нии «Альпари». 

«Причины очередного роста 
числа бедных людей в России 
понятны. Это резкое падение 
экономики из-за пандемии ко-
ронавируса. Эти последствия 
ощущаются до сих пор банально 
по безработице, которая про-
должает расти. В июле она со-
ставила 6,3%. И это не предел. 
Ситуация вполне может ухуд-
шиться. Рынок может захлест-
нуть ещё одна волна банкротств 
предприятий, тех, которые вы-
стояли в самоизоляцию, набрав 
кредитов, в надежде на быстрое 
восстановление спроса. Это 
предположение также подтвер-
ждают отдельные политики, ко-
торые не планируют дополни-
тельно поддерживать бизнес. 
Соответственно, волна бан-
кротств неизбежна. Тем более 
что скоро будет снят мораторий 

на действие постановления пра-
вительства «Возбуждение дел о 
банкротстве по заявлению кре-
диторов в отношении отдельных 
должников» от 3 апреля 2020 го-
да. Компании, которые хоть 
как-то держались на плаву, мо-
гут закрыться из-за действий 
кредиторов. Материальное по-
ложение россиян продолжит 
ухудшаться. Данная ситуация 
может продлиться достаточно 
долго», — сказал «Правде» Иван 
Капустянский, ведущий анали-
тик Forex Optimum. 

 
Михаил ЕВСТИГНЕЕВ.

Д АМА, призванная обес-
печивать в помещении из-
биркома правопорядок, да-

же носом не повела: с ходу иден-
тифицировала запашок: 

— Это от сигарет! 
Яндуков не согласился и стал 

звонить в полицию, а затем и в 
областной избирком, ибо граж-
данин, очень похожий на пред-
седателя участковой избиратель-
ной комиссии, был явно пьян. В 
этот момент гражданин начал 
трезветь, заволновался и спешно 
направился к выходу. 

— Я его пытался задержать, — 
рассказывает Евгений. — Но он 
быстро вышел на улицу, а потом 
побежал, чтобы не встречаться с 
нарядом полиции. 

Есть видеосъёмка этого скан-
дального сюжета. Вот гражданин 
кривляется перед камерой, а за-
тем улепётывает со всех ног. Те-
перь полиция и облизбирком 
должны определить: был ли это 
сам Щелкунов или его двойник, 
что маловероятно. И может ли 
этот гражданин оставаться в ро-
ли председателя избиркома. 

А ещё один выпивоха в долж-
ности начальника караула ре-
гионального управления МЧС в 

нетрезвом состоянии ворвался в 
служебное помещение и прика-
зал одному из подчинённых под 
угрозой увольнения отозвать 
свою жену из числа наблюдате-
лей от КПРФ на выборах. По 
требованию Самарского обкома 
партии с этим начальником те-
перь тоже разбираются. 

Но подобными ситуациями 
произвол власти не ограничива-
ется. Большая часть нарушений 
закона допускается не в пьяном 
бреду, а на трезвую голову. В 
Борском районе под угрозой 
увольнения с работы выбыл из 
борьбы за депутатские мандаты 
каждый второй кандидат от 
КПРФ. Подлее способа борьбы 
с политическими оппонентами 
трудно придумать. Ведь у каждо-
го из снявших свою кандидатуру 
маленькие дети. Потерять работу 
в селе — это значит обречь их на 
голодное существование. 

Из той же серии подлости — 
устранение будущих конкурен-
тов на выборах с помощью под-
ручных судов, которые цепляют-
ся за каждые мелочи, дабы удов-
летворить иски к коммунистам. 
Только в Самаре по этой причи-
не выбыли из предвыборной 

борьбы около двух десятков кан-
дидатов. 

В честной политической борь-
бе «единороссам» ничего не све-
тит. Поэтому избиркомы, где 
они имеют большинство голо-
сов, идут на любые нарушения. 
В Ставропольском районе при-
думали «неделю тишины», в 
течение которой якобы нельзя 
проводить агитационную работу. 
Здесь же используют формы 
бюллетеней, не утверждённых 
территориальным избиркомом, 
чтобы легче было махинировать. 

— Голосование уже идёт, а ин-
формация с мест говорит, что 
произвол творится такой, какого 
ещё не было, — так оценивает 
ситуацию член облизбиркома от 
КПРФ с решающим голосом 
Николай Рогожин. 

В минувшую субботу в Самаре 
состоялся пленум обкома 
КПРФ, на котором был сделан 
анализ положения дел. Доклад-
чик, первый секретарь обкома 
Алексей Лескин отметил, что все 
буржуазные партии объедини-
лись с «единороссами» в борьбе 
против коммунистов. А причина 
этого объединения в том, что 
«запахло жареным», как говорят 
в народе. Избиратели всё реже 
ведутся на болтовню, когда ре-
альных дел нет. И каждые выбо-
ры, сколько бы махинаций на 
них ни было, приближают тот 
день, когда к власти придут ле-
вые силы и за всё придётся отве-
тить. Вот они и кучкуются в стра-
хе перед народом. 

Александр ПЕТРОВ, 
соб. корр. «Правды». 

г. Самара.

Красиво жить не запретишь, осо-
бенно если ты губернатор дотацион-
ного региона с огромными природ-
ными ресурсами. Сегодня каждый 
уважающий себя губернатор-«едино-
росс» должен иметь три статусные 
вещи: элитную иномарку, частные 
вертолёт и самолёт. И желательно, 
чтобы всё оплачивалось за счёт ни-
щего бюджета региона. 

Однако если напрямую направлять 
миллионы рублей из бюджета, то де-
путаты-коммунисты могут поднять 
народ на митинги да ещё и обвинят в 
коррупции и нецелевом использова-
нии бюджетных средств. Поэтому 
ушлый губернатор-«единоросс» зна-
ет, как правильно выводить бюджет-
ные деньги. 

 

ВОТ, НАПРИМЕР, на какой машине должен 
ездить кировский губернатор Игорь Василь-
ев в Москве? Нужна элитная иномарка. Но 

если покупать через правительство области, то 
сейчас установлено ценовое ограничение в размере 
двух миллионов рублей. Однако душа губернатора 
просит автомобиль в несколько раз дороже. Надо? 
Будет. И вот государственная компания «Вятавто-
дор», которая должна ремонтировать убитые до-
роги Кировской области, берёт в лизинг за счёт 
средств Дорожного фонда элитный «Майбах». 

На официальном сайте автомобильного кон-
церна «Мерседес» можно узнать, что «Майбах» 
(«Maybach») — особый автомобиль, по праву 
считающийся одним из самых элитных транс-
портных средств, имеющихся в серийном про-
изводстве. Его стоимость начинается от 10 мил-
лионов рублей. 

«Майбах» используют в представительстве пра-
вительства Кировской области в Москве для пере-
движения губернатора Игоря Васильева и предсе-
дателя правительства области Александра Чурина. 
А по области А. Чурин передвигается на вне- 
дорожнике «Mercedes-Benz G-Wagen», который, 
по данным кировских СМИ, был подарен ему 
родным братом — владельцем завода «Сельмаш». 

Однако в Кировской области на таком лимузине 
особо не покатаешься, в связи с убитыми дорогами 
и огромными расстояниями. Поэтому по региону 
Игорь Васильев и его ближайшее окружение любят 

летать на вертолёте премиум-класса. Опять же на-
прямую воздушное судно за счёт бюджета купить 
невозможно. Однако и у этой задачи есть решение: 
если другу-олигарху ежегодно выдавать бюджет-
ные кредиты в несколько миллиардов рублей на 
дотацию аграрной бизнес-империи, то тот может 
в нагрузку купить и вертолёт за 160 миллионов 
рублей.  

Сказано — сделано. И вот вертолёт премиум-
класса AIRBUS HELICOPTERS приобретён од-
ним из крупнейших агрохолдингов Кировской 
области в августе 2018 года у официального дилера 
и сервисного центра Robinson Helicopter Company. 
Данное воздушное судно предназначено для по-
лётов «очень важных» персон. Машина имеет па-
норамный обзор, эргономичный и широкий салон 
повышенной комфортности и прочее, и прочее, и 
прочее… Официально вертолёт предназначен для 
сельскохозяйственных работ на «Агрофирме «До-
роничи», но фактически им пользовались И. Ва-
сильев, А. Чурин и их ближайшее окружение. 

Однако даже на вертолёте до Москвы не доле-
тишь. Но не летать же самому губернатору посто-
янным рейсом бюджетного авиаперевозчика «По-
беда». По статусу ему подходит только бизнес-
джет швейцарской фирмы «Пилатус», цена начи-
нается от семи миллионов долларов США.  

На бизнес-лайнере губернатор летает не только 
в Москву. У его друга-олигарха Гозмана дочка 
учится в Лондоне, поэтому нет ничего удивитель-
ного, что, согласно данным «Флайтрадара», часто 
этот бизнес-джет видели в Лондоне, Шамбери, 
Пардубице, Балатоне и Цюрихе. Ну не в России 
же отдыхать и лечиться видным членам партии 
«Единая Россия», а самое лучшее образование для 
детей, конечно, в Лондоне.  

В заключение отметим, что советник Геннадия 
Зюганова и руководитель фракции КПРФ в Зако-
нодательном собрании Кировской области Сергей 
Мамаев направил официальные запросы в управ-
ление Собственной экономической безопасности 
ФСБ России и в администрацию президента РФ с 
требованием провести проверку на предмет кон-
фликта интересов и нецелевого расходования бюд-
жетных средств со стороны губернатора Игоря Ва-
сильева и его друзей-олигархов. Посмотрим, что 
оттуда ответят. 

Дмитрий ПОЖИДАЕВ, 
корр. «Правды». 

Кировская область.

Без просвета 
 

ВВммеессттоо  сснниижжеенниияя  ббееддннооссттии  ——  ттооттааллььннооее  ооббнниищщааннииее
Правительство прогнозирует рост армии 

бедных до 19,5 млн человек, тем самым рас-
писавшись в том, что амбициозный план по 
двукратному снижению уровня бедности к 
2024 году оказался блефом. И хотя власти пы-
таются всё свалить на коронавирус, однако в 
действительности ответственность за то, что 
к декабрю за чертой прожиточного минимума 
окажутся 13,3% населения (против 12,3% по 
итогам прошлого года), лежит на правитель-
ствующих чиновниках. В общей сложности на 
конец года 19,6 млн россиян будут получать 
доход ниже минимума, такой прогноз прави-
тельство закладывает в проект плана дости-
жения национальных целей развития на бли-
жайшую десятилетку. То есть в нищете ока-
жется каждый седьмой россиянин. 

Когда катастрофа близка…В своей знаменитой 
работе «Грозящая ката-
строфа и как с ней бо-
роться», написанной 103 
года назад, в сентябре 
1917-го, В.И. Ленин 
предложил Временному 
правительству ряд сроч-
ных радикальных мер по 
спасению страны, кото-
рые способно провести 
даже буржуазное госу-
дарство. Такие меры не 
утратили своей актуаль-
ности и сегодня.

Социальный

Красиво жить  
не запретишь.  

А надо бы

Сверяясь с Лениным

мониторинг

ВВыыббооррыы--22002200

Нет способов подлее
Гражданин средних лет, очень похожий на 

председателя участковой комиссии №3307 Со-
ветского района Самарской области Анатолия 
Щелкунова, дыхнул перегаром на кандидата в 
депутаты от КПРФ Евгения Яндукова и стал вы-
яснять, с трудом выговаривая слова, кто посетил 
подведомственную ему территорию. Евгений 
предъявил удостоверение кандидата в депутаты 
и пригласил даму — сотрудника полиции — по-
участвовать в беседе, чтобы оценить исходящий 
от гражданина парфюм.

На интернет-волне
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l  БРЮССЕЛЬ. Сотни работников сферы 
культуры и развлечений Бельгии вышли на де-
монстрацию в столице королевства. Они жало-
валась на то, что ограничительные меры на ор-
ганизацию массовых мероприятий, введённые 
правительством в рамках борьбы с коронавирус-
ной инфекцией, лишают их работы и куска хле-
ба. Больше всего пострадали сотрудники ночных 
клубов и дискотек, прекратившие работу после 
начала буйства коронавируса. На пике пандемии 
в Бельгии была зафиксирована самая высокая 
смертность от COVID-19 в Европе с поправкой 
на численность населения. С начала распро-
странения инфекции её жертвами стали почти 
10 тысяч бельгийцев. После недолгого периода 
относительного затишья с конца августа число 
заразившихся в стране вновь начало расти.  

 
l МАЛАГА. В портовом городе испанской 

области Андалусия прошла акция протеста про-
тив мер, принимаемых региональным прави-
тельством по защите населения от коронави-
русной инфекции в связи с наступившим учеб-
ным годом. По мнению демонстрантов, в школах 
чересчур много учеников и слишком мало учи-
телей. Требования родителей поддерживает 
профсоюз педагогов, которые подчёркивают: 
безопасную дистанцию способны обеспечить 
только классы с меньшим количеством учени-

ков. Как считает оппозиция, проблему можно 
решить лишь трудоустроив большее количество 
учителей. По этому показателю Андалусия, где 
у власти находится правая оппозиция, заметно 
отстаёт от других регионов Испании. 

 
l ЛОНДОН — КОПЕНГАГЕН — ВАРШАВА. 

В британской столице за неделю протестов, ор-
ганизованных радикальным движением против 
изменения климата «Восстание вымирающих», 
за нарушение порядка арестованы более 600 че-
ловек. Экологисты перекрывают дороги и 
устраивают флэшмобы, а 5 сентября заблоки-
ровали типографии, в которых печатаются об-
щенациональные газеты, в том числе «Таймс», 
«Дейли телеграф» и «Сан». Активисты обвинили 
издания в том, что они не уделяют достаточно 
внимания проблеме изменения климата. В дат-
ской столице молодые люди, выстроившиеся в 
живую цепь, держали транспаранты «Мы тре-
буем климатической справедливости!». Участ-
ники и сторонники движения «Восстание выми-
рающих» вышли и на улицы польской столицы. 
Барабанный бой раздавался у здания мини-
стерства окружающей среды страны, а демон-
странты выкрикивали: «Мы в ярости!». 

 
По сообщениям информагентств 
подготовила Елена МОРОЗОВА.

П ОСЛЕ присоединения 
ГДР к ФРГ это издание 
было продано западно-

германскому издателю, кото-
рый вследствие резкого паде-
ния тиража в апреле 1995 года 
объявил о своём банкротстве и 
прекращении выпуска газеты. 
В ответ на это Дитмар Кошми-
дер, бывший тогда председате-
лем производственного совета 

и первым западногерманским 
редактором издания, вместе со 
своим восточногерманским 
коллегой Клаусом-Дитером 
Фишером основали издатель-
ство «8 мaя ГмбХ», преобразо-
ванное несколько лет спустя в 
товарищество «ЛПГ Юнге 
вельт». Форма товарищества 
была выбрана для того, чтобы 
издательство оставалось фи-
нансово независимым и распо-
лагало достаточным капиталом 
в периоды кризиса. Издатель-
ство было названо в честь Дня 
освобождения Германии от гит-
леровского фашизма. 

Издательство, помимо газеты 
«Юнге вельт», на сегодняшний 
день выпускает журналы «Ма-
гацин фюр гегенкультур» и 
«Мелоди унд ритмус». Оба из-
дания хорошо продаются в за-
падной Германии, что делает 
их единственными двумя жур-
налами бывшей ГДР, прочно 
утвердившимися на западе 

после 1990 года. Дитмар Кош-
мидер и по сей день является 
исполнительным директором 
издательства. Он объясняет его 
успех уникальным содержани-
ем, оригинальной рекламной 
стратегией и балансом между 
цифровой и печатной версиями 
газеты. 

Успех газеты зависит в ос-
новном от её содержания, счи-

тает главный редактор Штефан 
Хут: «Молодёжь открыто при-
нимает марксистскую теорию 
и анализ». По мнению Хута, га-
зета пользуется популярностью 
именно среди юношества и сту-
денчества. 

Ежедневная газета «Юнге 
вельт» впервые вышла в свет в 
советском секторе Берлина 12 
февраля 1947 года и первона-
чально печаталась в виде еже-
недельного альманаха. С марта 
1952 года газета выходила еже-
дневно. 12 ноября 1947 года 
«Юнге вельт» стала централь-
ным печатным органом Союза 
свободной немецкой молодёжи 
— молодёжной организации 
СЕПГ, «немецкого комсомола». 

В 1977 году её тираж превы-
сил миллион экземпляров в 
день, в начале 1990-х годов он 
достиг 1,6 миллиона. Таким об-
разом тираж «Юнге вельт» даже 
обогнал общий тираж газеты 
«Нойес Дойчланд» — централь-

ного органа СЕПГ. «Юнге 
вельт» была самой популярной 
ежедневной газетой в ГДР. 

Издание позиционирует себя 
в качестве антиимпериалисти-
ческой «левой марксистской 
общенациональной аналитиче-
ской ежедневной газеты». «Юн-
ге вельт» распространяется по 
подписке и в свободной прода-
же. Общий ежедневный тираж 
газеты составляет 25600—27900 
экземпляров. 

В издательстве выходят в свет 
произведения художественной 
литературы, фотоальбомы и 
труды классиков марксизма-ле-
нинизма: к 150-летию со дня 
рождения В.И. Ленина изда-
тельство приобрело права на 
переиздание сочинений вождя 

мирового пролетариата на не-
мецком языке для популяриза-
ции его наследия. Издательство 
«8 мая ГмбХ», расположенное в 
сердце восточного Берлина — 
неподалёку от площади Алек-
сандерплатц, является не про-
сто редакцией, но и важным 
центром марксистской обще-
ственно-политической жизни: 
на первом этаже здания распо-
ложены букинистический ма-
газин и культурный центр — 
площадка для проведения еже-
годной международной марк-
систской конференции имени 
Розы Люксембург и творческих 
вечеров писателей и деятелей 
культуры. 

Отдельным успехом пользу-
ется новый проект издательства 
— ежемесячная публикация 
центрального печатного органа 
ЦК Компартии Кубы — газеты 
«Гранма» на немецком языке. 

 
Андрей ДУЛЬЦЕВ.

В братской республике Центр марксистской 
жизни Германии 

Марксистская газета «Юнге вельт»: 
издательское товарищество «8 мая ГмбХ» празднует своё 25-летие

Пульс планеты

25 лет назад два редактора основали в Берлине 
издательство «8 мaя ГмбХ» с целью продолжить 
издание ежедневной газеты «Юнге вельт», которое 
было прекращено несколькими днями ранее. Сто-
ронние наблюдатели в то время не давали шансов 
этому проекту, а буржуазные СМИ ФРГ ехидничали 
по поводу отчаянной попытки спасти издание.  
25 лет спустя издательство и газета процветают, 
несмотря на кризис печатной отрасли.

Кажется, Нью-Йорк 
справился с корона-
кризисом, однако го-
род уже борется с но-
вой проблемой: амери-
канский мегаполис со-
трясает волна убийств, 
пишет немецкий жур-
нал «Шпигель». 

 

«С ЕМЬЯ сидела у гриля 
на уличной площад-
ке. В Бруклине была 

душная ночь, люди ели, пили, 
смеялись… Внезапно из про-

езжавшего мимо внедорожни-
ка выскочили двое неизвест-
ных и начали стрелять. Пули 
ранили трёх мужчин и… годо-
валого Дэвелла Гарднера, спав-
шего в коляске. Спустя три ча-
са малыш умер в больнице, — 
повествует журналист Марк 
Питцке. — Смерть Дэвелла в 
ночь на понедельник стала пе-
чальным завершением крова-
вых выходных в Нью-Йорке, 
где четверо человек были за-
стрелены, 49 ранены». 

Такой волны насилия с при-

менением оружия город не пе-
реживал несколько десятиле-
тий, отмечает издание. Только, 
например, в июне произошло 
205 перестрелок — на 130% 
больше, чем в июне прошлого 
года. Число жертв увеличилось 
за этот месяц в сравнении с 
июнем 2019-го на 39%. 

«А затем наступили празднич-
ные выходные (4 июля в США 
отмечается День независимо-
сти): 65 перестрелок, 11 жертв, 
— говорится в статье. — Речь 
идёт не только о Нью-Йорке. 

Чикаго, Вашингтон, Майами, 
Атланта, Миннеаполис, Фила-
дельфия, Хьюстон — повсюду 
сейчас растёт количество случаев 
насилия с применением огне-
стрельного оружия. И повсюду в 
результате гибнут дети». 

«Президент США Дональд 
Трамп объявил о введении 
«впечатляющих» мер против 
насилия в кризисных регионах: 
при необходимости, сказал 
Трамп, он вмешается и просто 
возьмёт под свой контроль эти 
«леворадикальные города». 

После смерти Джорджа Флой-
да у президента чешутся руки 
направить армию во все города, 
где всё ещё наблюдаются проте-
сты в поддержку чернокожих, 
чтобы подавить антирасистское 
унижение. Параллельно прохо-
дящая волна насилия играет ему 
на руку», — подчёркивает автор 
статьи. 

«Но что на самом деле кроется 
за этим общенациональным фе-
номеном? На этот счёт есть как 
предположения, так и полити-
ческие убеждения, — информи-
рует журналист. — Количество 
преступлений растёт в США 
каждое лето, когда на улицах в 
городах воюют друг с другом 

различные банды. Однако уже 
давно оно не возрастало так рез-
ко, как сейчас». 

«Коронавирус перевернул с 
ног на голову все правила. Более 
671 тысячи жителей Нью-Йорка 
потеряли работу в мае, послед-
нем досконально изученном ме-
сяце, уровень безработицы в го-
роде составил 18,3% — настолько 
высоким он не был со времён 
мирового экономического кри-
зиса. Связанная с этим подав-
ленность выливается в агрессию 
или несоблюдение норм — что 
было заметно и по множеству 
нелегальных фейерверков, кото-
рые с июня лишали сна многих 
жителей. 

Досрочно были освобождены 
2,5 тысячи заключённых город-
ской тюрьмы «Райкерс», так как 
там свирепствовал вирус. Также 
и многие заключённые СИЗО 
остаются на свободе, среди них 
почти половина тех, кто прохо-
дит по делам, связанным с вла-
дением оружием», — говорится в 
публикации. 

«Пандемия нанесла большие 
потери полиции. В том же Нью-
Йорке на больничном порой на-
ходились свыше 7 тысяч человек 
из 38 тысяч сотрудников управ-
ления полиции, многие десятки 
служащих умерли от COVID-19. 
Полицейские последнее время 
то и дело утверждали, что проте-

сты в защиту чернокожих отвле-
кали их настолько, что они не 
могли заниматься преступника-
ми. Тем временем, — констати-
рует Марк Питцке, — в Бруклине 
недавно во время перестрелки 
были ранены пять человек и убит 
один мужчина. По данным по-
лиции, эти люди стали жертвами 
спора между двумя бандами». 

«На месте, где был застрелен 
годовалый Дэвелл Гарднер, 
вечером собрались на гневный 
пикет десятки скорбящих лю-
дей, — заключает журнал. — «Вы 
забрали у меня сына, — кричал 
отец малыша. — Вы заслужи-
ваете гореть в аду!» 

Inopressa.ru

Кровавое лето прошло. Что дальше?

l Номер  газеты от 8 мая 2020 года.

Вести с Украины

К УДА подевались члены 
президиума Координа-
ционного совета? В отно-

шении юриста Л. Власовой воз-
буждено уголовное дело, пред-
ставитель МТЗ С. Дылевский 
находится под административ-
ным арестом, экс-министр и 
экс-дипломат П. Латушко вме-
сте с доверенным лицом С. Ти-
хановской О. Ковальковой  
уехали в Польшу, флейтистка 
М. Колесникова задержана при 
попытке незаконного пересече-
ния границы с Украиной. На 
свободе и в Белоруссии остались 
пока свадебный генерал «ревко-
ма» С. Алексиевич и юрист  
М. Знак, заявивший об уходе 
членов расширенного состава 
КС в Телеграм-подполье.  

В связи с «брутальными за-
держаниями активистов, участ-
ников мирных акций и случай-
ных прохожих, в том числе сту-
дентов», и прочими «зверствами 
режима» Координационный со-
вет выступил с экстренным за-
явлением, в котором сообщил, 
что «мирные акции выражают 
мнение большинства, являются 
массовыми, возникают децент-
рализованно и без лидеров, а 
власть использует для их подав-
ления методы террора». 

Авторы длинного заявления, 
переполненного юридической 
эквилибристикой, мастерски 
наводят тень на плетень с по-
мощью бессовестного вранья и 
вольной трактовки законода-
тельства. Так, оппозиция счи-
тает несанкционированные ак-
ции протеста «мирными ми-
тингами», во время которых 
можно безнаказанно ходить 
днями напролёт по централь-
ным улицам, блокировать дви-
жение автотранспорта, разри-
совывать краской стены и спец-
технику, публично оскорблять 
президента, провоцировать 
омоновцев. Наведение порядка 
и пресечение преступлений 
правоохранителями трактуются 
как… террор.  

КС призвал «расследовать 
преступления, совершённые в 
отношении участников мирных 
акций», «опубликовать досто-
верную информацию об итогах 
голосования по каждому изби-
рательному участку и дать пра-
вовую оценку задокументиро-
ванным фактам фальсифика-
ций, деятельности членов изби-
рательных комиссий», «прекра-
тить политические репрессии и 
пересмотреть уголовные дела о 

массовых беспорядках и груп-
повых нарушениях обществен-
ного порядка, в том числе в от-
ношении В. Бабарико, С. Тиха-
новского и других лиц, признан-
ных политзаключёнными», 
«освободить всех незаконно за-
держанных участников мирных 
акций и лиц, отбывающих ад-
министративный арест за уча-
стие в мирных акциях», «пре-
кратить репрессии в отношении 
членов Координационного со-
вета, предоставить гарантии сво-
бодного возвращения О. Ко-
вальковой, П. Латушко и С. Ти-
хановской в страну». 

 

А  ТЕПЕРЬ по существу. 
Давно очевидно, что «мир-
ные акции» не выражают 

мнения большинства, посколь-
ку в них первоначально участво-
вало не более 10% населения, а 
теперь и того меньше. Об этом 
красноречиво свидетельствуют 
редеющие ряды протестующих 
и заглохшие забастовки на пред-
приятиях. Но оппозиция упрямо 
талдычит о мифической массо-
вости, идущей вразрез с элемен-
тарной математикой.  

Особо циничны утверждения 
М. Колесниковой и О. Коваль-
ковой о «децентрализации» ак-
ций и отсутствии у них коорди-
наторов, хотя сегодня даже 
школьники знают, что мобили-
зацией уличных протестов зани-
мается варшавский Телеграм-ка-
нал NEXTA. Достаточно ознако-
миться с его содержанием: «На-
чинаем окружать карателей возле 
дворца! Обходите заграждения 
дворами, двигайтесь колоннами 
по прилегающим улицам, под-
ходите со стороны Веснянки! 
Сворачивайте на улицы Игна-
тенко (возле гостиницы «Викто-
рия»), выходите на Тимирязева, 
поджимайте фашистов на улице 
Сапёров, а также со стороны  
2-го кольца!» И это ещё довольно 
безобидный контент, призываю-
щий к «мирным прогулкам».  

Об этом на заседании ПАСЕ 
говорил и председатель посто-
янной комиссии по междуна-
родным делам белорусского 
парламента А. Савиных: «Власти 
располагают информацией о 
том, что протесты были тща-
тельно спланированы и коорди-
нировались через социальные 
сети из-за рубежа, в частности 
через Телеграм-канал NEXTA, 
деятельность которого, по ин-
формации отдельных СМИ, 
обеспечивает центральная груп-

па психологических действий 
польских Вооружённых сил. По 
этим каналам координирова-
лось движение колонн проте-
стующих по городу, в режиме 
реального времени отдавались 
команды на проведение акций, 
на сбор людей в отдельных ме-
стах. Приёмы, которые были ис-
пользованы, удивительным об-
разом повторяют техники управ-
ления «майданом» на Украине, 
«цветными революциями» в ря-
де стран мира». 

По словам депутата, в первые 
дни протестные акции имели 
насильственный характер: со-
вершались нападения на право-
охранителей с использованием 
«коктейлей Молотова», армату-
ры, палок и камней, а также со-
вершались наезды автомобилей, 
что обусловило соответствую-
щую реакцию силовых структур. 
Но их позиция изменилась, ко-
гда протесты стали мирными. 

Что касается требований КС, 
то все они пропитаны лицеме-
рием. Оппозиция требует рас-
следовать преступления в отно-
шении участников акций, а вот 
сделать то же самое в отношении 
сотрудников ОМОН и ГАИ по-
чему-то нет. 

По поводу «многочисленных 
фальсификаций» можно ска-
зать одно: сколько бы оппози-
ция ни пересчитывала голоса, 
она в любом случае не признает 
поражение.  

Бесконечный плач о «полит-
заключённых», к которым 
«правозащитные» организации 
по старинке причисляют мно-
гих сидельцев, уже порядком 
надоел. Всем хорошо известно, 
что в отношении экс-банкира 
и блогера возбуждены уголов-
ные дела по разным статьям на 
приличные сроки.  

Выполнить требования КС о 
возврате на родину О. Коваль-
ковой, П. Латушко и С. Тиха-
новской проще простого. Для 
этого «политэмигрантам» доста-
точно явиться с паспортом на 
погранпереход. Сказки поль-
ских и литовских «беженцев» о 
насильном выдворении из Бе-
лоруссии не выдерживают ни-
какой критики. Убедиться в 
этом позволяют кадры с камер 
видеонаблюдения в пунктах по-
граничного пропуска. Но пере-
бежчики упорно заявляют, что 
покинуть родину их заставил 
КГБ. Это понятно: в доброволь-
ной эмиграции больше позор-
ного, чем героического.  

Оказавшись в Польше, О. Ко-
валькова и П. Латушко дали 
пресс-конференцию аж трём 
польским телеканалам. Моде-
ратор встречи почему-то назы-
вал экс-министра «паном ми-
нистром».  

П. Латушко свободно говорил 
по-польски и часто использовал 
слово «гвалт». Видимо, для пу-
щего страху. Говоря о постра-
давших, «пан министр» не забыл 
и о поляках, которых белорус-
ские «каратели» подвергли «не-
человеческим пыткам». Особое 
возмущение у экс-дипломата 
вызвал отказ пограничной служ-
бы впустить в республику «глав-
ного ксёндза» Т. Кондрусевича, 
перепутавшего молитвенный 
дом с политической трибуной. 
Двойного гражданства у поль-
ского посланца Ватикана никто 
не замечает. 

О. Ковалькова не отставала 
от коллеги в использовании 
«репрессивной» лексики, рас-
сказав байку про ультиматум 
КГБ, согласно которой она 
предпочла новым 15 суткам 
отъезд за границу.  

П. Латушко подтвердил вер-
сию О. Ковальковой про ана-
логичный ультиматум, хотя до 
этого утверждал, что поехал в 
Польшу на деловой форум и 
скоро вернётся назад.  

«Пан министр» рассказал о 
встречах с членами админист-
рации польского президента, 
польским премьером-мини-
стром и некоторыми депутата-
ми сейма, а также о большом 
европейском турне, во время 
которого продолжит жаловать-
ся на жизнь западному истеб-
лишменту. 

Один из журналистов выска-
зал обоснованные сомнения в 
скорой кончине белорусской 
«диктатуры». Ничего вразуми-
тельного П. Латушко ответить 
на это не смог, но со знанием 
дела заметил, что почти все 
госслужащие уже не подчи-
няются А. Лукашенко. 

Неудавшемуся побегу М. Ко-
лесниковой за границу предше-
ствовала почти детективная ис-
тория. Вначале один из цент-
ральных ангажированных ново-
стных порталов сообщил, что 
кто-то случайно видел, как в 
центре Минска подозрительный 
микроавтобус с надписью 
«Связь» увёз в неизвестном на-
правлении соратницу В. Баба-
рико. Что тут началось! Оппо-
зиционные СМИ и Телеграм-
каналы начали тиражировать 
фейк и высказывать конспиро-
логические версии произошед-
шего. Родственники «пропав-
шей» обратились в милицию. 
Германия и Великобритания за-
голосили о незаконном задер-
жании и потребовали вызволить 
«узницу совести». 

Всё оказалось куда проще. 
Постановочное похищение 
было необходимо, чтобы под-
готовить чемоданы к отъезду. 
Глубокой ночью М. Колесни-

кова в компании двух сорат-
ников по борьбе попыталась 
пересечь на автомобиле бело-
русско-украинскую границу. 
Всё шло вроде хорошо, пока у 
сообщников не сдали нервы 
при виде дополнительного по-
гранконтроля. Беглецы реши-
ли прорываться любым путём 
и резко ускорились, чем даже 
создали угрозу жизни одному 
из пограничников. Сообщни-
ки не по-джентльменски бро-
сили М. Колесникову в лесу 
на границе, а сами благопо-
лучно укатили в Киев, откуда 
потом поведали малоубеди-
тельную версию «героического 
прорыва», похожего больше на 
предательство. 

 

В  РАССКАЗЕ малодушных 
соратников много несты-
ковок. А история с выле-

занием крупнотелой М. Колес-
никовой через заднее окно авто-
мобиля гольф-класса (да ещё на 
ходу) смахивает на голливудский 
боевик с погоней и стрельбой.  

КС тут же выступил с очеред-
ным заявлением, где указал, что 
М. Колесникова не собиралась 
добровольно покидать страну. 
Однако кадры с камер видеона-
блюдения на погранпереходе го-
ворят об обратном. Никто сил-
ком никого никуда не тащил. 
Но министр внутренних дел 
Украины А. Геращенко заявил, 
что членов КС хотели вывезти в 
соседнюю страну силой. Кто? 
Сами же беглецы на собствен-
ном автомобиле. При этом  
М. Колесникова якобы даже по-
рвала в клочья паспорт, чтобы 
её не пустили на Украину. 

Однако в одном из интервью 
М. Колесникова призналась, что 
оплатила проживание в кварти-
ре только до октября, так как у 
неё концерты в Германии, рас-
писанные до 2022 года. Оста-
ваться дальше в Белоруссии не 
имело смысла: революция не 
удалась, протесты стихают, впе-
реди маячит реальный срок по 
уголовному делу о попытке за-
хвата власти. В такой ситуации 
белорусский паспорт действи-
тельно уже не нужен. Тем более 
если в запасе документы на 
ПМЖ в ФРГ. Их-то рвать  
М. Колесникова не рискнула. 

Позже выяснилось, что у её 
сбежавших подельников есть 
вид на жительство на Украине. 
В современном мире мода на 
патриотов с двумя паспортами.  

Оставшиеся члены президиу-
ма КС М. Знак и С. Алексиевич 
пребывают в прострации от слу-
чившегося. Их детище на прак-
тике доказало свою нежизне-
способность. При первой воз-
можности «патриоты» и «борцы 
с режимом» разбежались по со-
седним странам. 

Сергей ГРИШКЕВИЧ, 
член Коммунистической партии 

Беларуси. 
г. Брест.

Разбегаются в разные стороны
Спустя три недели после создания белорус-

ской оппозицией Координационного совета (КС) 
от его президиума остались рожки да ножки. В 
развале КС предсказуемо обвинили власть, объ-
явившую, как известно, деятельность самодея-
тельного «ревкома» вне закона.

НЫНЕ, когда регион пе-
реживает, можно ска-
зать, драматический пе-

риод, когда под угрозой оказа-
лось длившееся более 40 дней 
довольно условное перемирие, 
в День освобождения Донбас-
са 8 сентября у мемориального 
комплекса «Саур-Могила» 
прошли мероприятия в память 
о погибших военнослужащих. 

В митинге приняли участие 
несколько тысяч человек, а 
также руководители ДНР. 
Центральное место в колонне 
занял 60-метровый Солдат-
ский платок, изготовленный 
активистами общественного 
движения «Донецкая респуб-
лика» как символ памяти о 
солдатах, воевавших в годы 
Великой Отечественной вой-
ны: на полотнище в цветах ге-
оргиевской ленты написаны 
имена героев. Его несли жите-
ли Тореза, Снежного, Шахтёр-
ска, Кировского, Амвросиевки 
и Дебальцева. На вершине Са-
ур-Могилы были возложены 
цветы к Вечному огню в па-
мять о героях. После минуты 
молчания в честь защитников 
Донбасса были даны оружей-
ные залпы. Затем цветы легли 

к могилам бойцов, погибших 
за независимость ДНР. Тор-
жественные мероприятия на 
Саур-Могиле продолжились 
приведением к присяге юнар-
мейцев — участников военно-
патриотического движения 
«Молодая гвардия — Юнар-
мия». 

 

Н Е ПРЕКРАЩАЕТСЯ 
борьба шахтёров за 
свои права в соседнем  

с Донбассом регионе — Крив-
бассе. Как мы уже сообщали 
ранее, горнорабочие караула, 
а также шахт «Батькивщина» и 
«Терновская» в Днепропетров-
ской области поддержали кол-
лег с шахты «Октябрьская», 
которые седьмые сутки проте-
стуют под землёй, что ещё раз 
подтвердил на своей странице 
в «Фейсбуке» 8 сентября пред-
седатель Независимого проф-
союза горняков Украины Ми-
хаил Волынец.  

«Девяносто шахтёров карау-
ла, 60 шахтёров «Терновской» 
шахты, 214 шахтёров шахты 
«Батькивщина» объявили о 
подземном протесте в знак со-
лидарности с требованиями 29 
шахтёров «Октябрьской», ко-
торые на седьмой день требуют 
повышения зарплаты и улуч-
шения условий работы. С дру-
гих предприятий криворож-
ского региона сообщают о го-
товности поддержать коллег 
подземными и наземными ми-
тингами, объявить «итальян-
ский удар», — написал Волы-
нец в тот же день.  

Кроме того, по его данным, 
сотрудники первой смены 

шахты «Терновская», которых 
администрация не пустила на 
работу, планируют поддержать 
коллег протестом на площади 
возле здания администрации 
Криворожского железорудно-
го комбината. «Работники 
объявили акцию протеста с 
требованиями: повысить зар-
плату; уволить менеджмент, 
который загоняет предприятие 
в кризис; вернуть льготный 
стаж по спискам 1, 2; прекра-
тить нарушения при аттеста-
ции», — перечислил требова-
ния горняков Волынец на 
своей странице в соцсети.  

На утро 9 сентября забастов-
ка 262 шахтёров, работающих 
на шахтах Криворожского же-
лезорудного комбината, про-
должалась. Среди бастующих 
30 горняков шахты «Октябрь-
ская», 86 — шахты «Родина», 
57 — шахты «Терновская» и 89 
— шахты «Гвардейская». 

В Кривом Роге в поддержку 
забастовки семьи протестую-
щих шахтёров провели авто-
пробег. Свою солидарность с 
бастующими горняками про-
демонстрировали и работники 
других предприятий города. В 
эти дни в Кривом Роге факти-
чески объявлена «итальянская 
забастовка». Работники не 
прекращают трудовую дея-
тельность, но фактически па-
рализуют производственный 
процесс, предъявляя требова-
ния безукоснительного соблю-
дения всех формальностей 
трудового законодательства, 
законов об охране труда и так 
далее. 

В.М.Т.

Донбасс празднует, 
Кривой Рог бастует

В Донецкой народ-
ной республике 8 сен-
тября всенародно от-
мечали одну из важ-
нейших дат истории 
не только этого регио-
на — День освобожде-
ния Донбасса от фа-
шистских захватчиков 
в 1943 году. 

По страницам зарубежной печати

Латинская Америка

ПЕТРОКАРИБЕ 
как двигатель экономики 

 
Правительство Венесуэлы выступило в за-

щиту предложения об укреплении механизма 
энергетического сотрудничества ПЕТРОКАРИ-
БЕ (действующая с 2005 года программа 
льготных поставок венесуэльской нефти ряду 
стран Карибского бассейна в Центральной и 
Южной Америке и Вест-Индии) в качестве од-
ного из двигателей экономического подъёма 
региона после COVID-19.

В О ВРЕМЯ совместного 
заседания, проведённо-
го в рамках видеокон-

ференции, Совет министров 
Боливарианского альянса 
для народов нашей Америки 
— Народной торговой кон-
венции (AЛБА-ТКП), южно-
американская страна высту-
пила за использование воз-
можностей этого соглашения 
в новых условиях. 

Вице-президент Венесуэ-
лы по вопросам экономики, 
министр нефтяной промыш-
ленности Тарек эль-Айссами 
заявил, что одна из самых 
тревожных проблем в ны-
нешнем глобальном кризисе 
связана с восстановлением 
народного хозяйства. 

С позиции AЛБА-TКП за-
кладываются основы для ре-
альной и конкретной эконо-
мики, сказал он, охаракте-
ризовав ПЕТРОКАРИБЕ как 
движущую силу для все-
объемлющей экономической 
модели, независимо от 
внешних факторов латино-
американского региона, под-
черкнув при этом: «Мы соз-
дали формулу для перезапус-
ка новой энергетической 
структуры». 

Вице-президент указал, 
что соглашения об обмене, 
касающиеся справедливого и 

равноправного доступа к 
энергетическим ресурсам, 
значительно пострадали от 
односторонних принуди-
тельных мер, введённых Со-

единёнными Штатами про-
тив Венесуэлы, в частности 
против нефтяной промыш-
ленности страны. Он также 
добавил, что, помимо ПЕТ-
РОКАРИБЕ, «второй эле-
мент для продвижения к вос-
становлению экономики 
представляет собой Банк 
АЛБА». 

Айссами подчеркнул важ-
ность выявления потенциала 
каждой страны в интегра-
ционном блоке с целью обес-
печения взаимодополняемо-
сти, а также разработки сти-
мулов для производительной 
экономики и обеспечения 
большей гибкости двусто-
роннего сотрудничества. 

 
Пренса Латина.
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ККрреессттььяяннссккааяя  ддоолляя

Почём будет картофель?

С ОБРАННЫЙ урожай 
отличается не только ко-
личественным недобо-

ром, но и низким качеством, 
чему поспособствовали погод-
ные условия, сократившие ве-
гетационный период. Закла-
дываться цены на новый сезон 
будут с учётом затраченных ре-
сурсов на хранение и транс-
портировку продукции. Клуб-
неплоды следует содержать в 
определенных условиях, что 
требует расходов на аренду, 
поддержание микроклимата и 
энергоресурсы. 

Зимние перевозки не обхо-
дятся без аренды дорогостояще-
го термотранспорта. Повышение 
ценовых показателей (прогно-
зируется до 40—50 руб. за 1 кг) 
будет продолжаться до послед-
ней декады мая или первых не-

дель июня 2021 года. После этого 
откроется сезон молодого кар-
тофеля, который поставляется с 
отечественных огородов. 

На протяжении последних 
лет в осенний период на ово-
щи открытого грунта тради-
ционно складывались низкие 
цены, что повлекло за собой 
банкротство неэффективных 
хозяйств. «С другой стороны, 
на этом фоне выигрывают вы-
сокотехнологичные предприя-
тия: у них даже в нынешних 
погодных условиях не снизят-
ся показатели урожайности», 
— рассказал «Агроинвестору» 
президент Плодоовощного 
союза Анатолий Куценко. В 
секторе картофеля, по его сло-
вам, также идёт оптимизация, 
и более высокотехнологичные 
хозяйства вытесняют с рынка 

производителей с низким тех-
нологическим уровнем.  

Сокращение площадей под 
картофелем вполне закономер-
но: в секторе очень низкая рен-
табельность, комментирует ис-
полнительный директор Кар-
тофельного союза Алексей 
Красильников, подчёркивая, 
что это — единственная агро-
культура, которая демонстри-
рует убыточность, остальные 
либо на нуле, либо в плюсе. 
«Средние цены на картофель в 
последние три года находятся 
на очень низком уровне, и не-
большие предприятия посте-
пенно переходят на более вы-
сокомаржинальные агрокуль-
туры, в частности зерновые, — 
утверждает он. — Крупные 
сельхозпредприятия, у которых 
сложились устойчивые связи с 
федеральными сетями или есть 
собственная переработка, пока 
массово не сокращают площа-
ди под картофелем, хотя неко-
торые тоже подумывают о сни-
жении посадок». 

 
Елена КРАСНОЛУЦКАЯ.

На старт, рысаки! 
 
Всей стране известны питомцы племенного конного завода «Псков-

ский», что в деревне Волышово в Порховском районе Псковской области. 
Сейчас это сельскохозяйственный кооператив, а в советские времена 
гремел он на всю страну победами в конных состязаниях, где рысаки вы-
игрывали в самых престижных соревнованиях. Нынче совсем не то — ска-
кунов покупают только для личного пользования.

«НАМ УДАЛОСЬ сохранить хозяйство 
от развала. Правда, численность ло-
шадей сократилась. Осталось 50 маток 

и 4 жеребца, а всего 90 вместе с молодняком. В 
середине 70-х годов мы держали около 500 голов. 
У нас было 9 ипподромов, где проходили испы-
тания наши кони — свыше 100 лошадей в год ис-
пытывали. А сейчас ситуация резко изменилась. 

Например, заработная плата конюхов не для 
сегодняшней жизни — 10—12 тысяч рублей в ме-
сяц! — с болью рассказывала главный ветврач, 
зоотехник по коневодству Людмила Яковлева (на 
снимке), награждённая Почётной грамотой мин-
сельхоза РФ. — Коневодство в данный момент 
убыточно. В советское время жили с уверен-
ностью в дне завтрашнем, а с переходом к ры-
ночной экономике ходим с протянутой рукой. 

Испытания лошадей на ипподромах — очень 
дорогое удовольствие: содержание одного рысака 
обходится в 30 тысяч рублей в месяц. Сотрудни-
чество с ипподромным бизнесом нашему конно-
му заводу не под силу. У нас нет кадров, которые 
могли бы заниматься тренировками лошадей. В 
советские годы затраты на их содержание на ип-
подромах брало на себя государство, денежные 
суммы от призов направлялись на конезавод, на 
развитие коневодства. При нынешней «эконо-
мике» стало обычным делом, что крупнейшие 

конезаводы банкротятся один за другим. Наш 
держится благодаря энергии директора Виктора 
Егоровича Иванова, который вникает во все про-
блемы животноводства, и коневодства в частно-
сти. Лошади всегда сыты, выгуляны, почищены. 
На продажу выставляем лошадей по довольно 
низким ценам: 40 тысяч рублей жеребец и 50 ты-
сяч — кобылка. Средства на содержание лошадей 
изыскиваем в своём  хозяйстве, где надои от фу-
ражной коровы превышают 6300 кг в год. Коров 
у нас 430, а всего крупного рогатого скота 800 го-
лов. За счёт продажи молока и финансируется 
коневодство». 

…На конюшню прибыли, проехав через усадьбу 
графа Строганова и по аллеям парка. Усадьба ру-
шится, и особенно интенсивно с 90-х годов про-
шлого столетия, хотя это памятник федерального 
значения. В декабре 2019 года губернатор Псков-
ской области Михаил Ведерников говорил, что на 
её восстановление нужно 4 млрд рублей. Можно 
предположить, что при социально выстроенной 
экономике часть этих средств заработал бы СПК 
«Племенной конный завод «Псковский», если бы 
ему создали условия для развития. Но о каком ин-
тенсивном развитии можно вести речь? Везде тру-
бят про рыночную экономику, хотя «рыночная» 
она скорее в кавычках, а на деле оборачивается от-
кровенным обманом. 

В беседе с директором СПК «Племенной кон-
ный завод «Псковский» заслуженным работни-
ком сельского хозяйства Виктором Ивановым 
услышал далеко не восторженную характеристи-
ку действий отдельных представителей власти. 
Затронул он и тему выделения средств на восста-
новление усадьбы Строгановых, обещанных ад-
министрацией Псковской области, и заметил, 
что, очевидно, произошло очередное сотрясение 
воздуха: «Средств нет, ушли на коронавирус».  

Понимая создавшуюся обстановку, в хозяйстве 
рассчитывают только на собственные силы. Пол-

ным ходом идёт заготовка кормов для обще-
ственного животноводства. Запасы сена, сена-
жа уже превысили количество запланирован-
ного. Продолжается заготовка силосной массы 
из кукурузы.  

— Хозяйство живёт, наращивая свой капитал. А 
он не только в наличии техники, скота, но и в раз-
витии социальной сферы. У нас есть школа, дет-
ский садик, магазин. Местные жители имеют воз-
можность работать и зарабатывать себе на старость. 
И это в настоящий момент очень важно, — рас-
сказывала заместитель директора СПК «Племен-
ной конный завод «Псковский» Ольга Симонен-
кова. — На центральной усадьбе Волышово есть 
проблемы с обеспечением природным газом, с во-
допроводом в квартирах, но к таким трудностям 
люди привыкли. Надеемся, что и они будут пре-
одолены. Коллектив у нас хороший, трудолюби-
вый. Доярки уходят к первой дойке к 5 часам утра, 
а возвращаются с вечерней около 21.00. Механи-
заторы — полный день в полях. И все понимают, 
что труд может дать полноценную отдачу, когда 
работа разумно спланирована, когда каждый вы-
полняет своё дело с высоким качеством. Конечно, 
и былая слава нашего конезавода влияет на отно-
шение к работе. Верю, что недалёк день, когда на-
ши рысаки из Волышово будут вновь побеждать 
во всероссийских и международных гонках. 

И это небезосновательно. Ведь лошади племен-
ного конного завода «Псковский» подтвердили 
славу русских рысаков. Жеребец Отелло в 1973 
году в бегах на Московском ипподроме получил 
приз «Дерби». Жеребец Ольгин признан лучшим 
жеребцом-производителем по качеству потомства 
XX столетия. Выдающийся жеребец Бродяга Я — 
рекордист всероссийских бегов, которого на со-
ревнованиях публика приветствовала стоя. 

— У нас поставлена цель, чтобы лошади конного 
завода «Псковский» улучшили свои беговые каче-
ства. Досадно, конечно, что не можем их испыты-
вать на ипподромах, — с сожалением говорила 
Людмила Яковлева. — Пытаемся найти спонсоров. 
Большинство, к кому обращались, ищут собст-
венный интерес, но не проявляют заботу о разви-
тии коневодства. А жаль! Есть отдельные любители 
русских рысаков, которые их приобретают, тре-
нируют и готовят к испытаниям на ипподромах. 
Из Санкт-Петербурга постоянно обращается с 
просьбами о закупке наших лошадей Александр 
Фирсов, выступающий с ними на Московском, 
Раменском и Нижегородском ипподромах. Из го-
рода Невеля Псковской области с такими же 
просьбами приезжали братья Михаил и Владимир 
Богдано̀вичи, которые готовят рысаков к бегам на 
ипподромах. Эти пока единичные факты говорят, 
что не пропала в нашем обществе любовь к рыса-
кам. Она была и в годы Великой Отечественной 
войны, оставившей жуткий след на нашем конном 
заводе. Лошадей и людей эвакуировали в Кировс-
кую область. Сначала двинулся табун в соседний 
Дедовичский район, но попал под бомбёжку. Вер-
нулись и пошли через новгородские земли. И там 
бомбили немцы. Погрузились в вагоны, и люди 
добирались впроголодь, но лошадей кормили, 
поили. 

Олег ДЕМЕНТЬЕВ, 
корр. «Правды». 

Псковская область.

Цена на картофель в этом году возросла 
из-за нехватки отечественного продукта, вы-
званной погодными условиями, из-за уве-
личения затрат на хранение, импорта зару-
бежных овощей. Неутешителен и прогноз: це-
на на товар будет повышаться. Причина: со-
кращение посевной территории.

Пустыри да пустыри 
кругом 

В  НЕГОДНОСТЬ пришли более 160 тысяч гектаров 
пашни в центре и на северо-западе Оренбуржья. Та-

кие данные привёл первый вице-губернатор, первый 
заместитель председателя правительства области, ми-
нистр сельского хозяйства региона Сергей Балыкин. 

Всего на этих территориях, а это 26 муниципальных 
образований, сейчас числится неиспользуемой пашни 
411,1 тыс. гектаров, в том числе участки, которые за-
росли кустарниками, заболотились, подверглись эро-
зии и пескам. 

Также к неиспользуемым площадям относятся и при-
годные для земледелия 250,4 тыс. гектаров, включая 
участки, которые принадлежат предприятиям-банкро-
там или находятся под арестом (11,3 тыс. гектаров). 

 

Хрюшки под замком 
 

ПОСЛЕ вспышек АЧС в сёлах Укыр и Менза Крас-
ночикойского района Забайкальского края у 

местного населения изъяли 1056 свиней и 3,6 тысячи 
килограммов свинины. В общей сложности для про-
филактики дальнейшего распространения вируса ве-
теринарные службы уничтожили 1213 животных, со-

общает агентство Infopol. Эпизоотическое расследо-
вание, проведённое минсельхозпродом Бурятии, по-
казало, что вирус проник из дикой природы. 

Представитель управления ветеринарии Бурятии 
Дмитрий Калугин рассказал, что ведомство проводит 
просветительскую работу среди сельского населения.  

Сейчас в республике допускается только безвы-
гульное содержание свиней, исключающее их кон-
такты с дикой средой. Фактически фермеры оказались 
перед выбором: либо вести хозяйствование по закры-
тому типу, либо в одночасье потерять всё поголовье. 

 

Молодёжь в дефиците  
БОЛЕЕ ста вакансий открыто сегодня на сельско-

хозяйственных предприятиях Прииртышья. Ом-
скому селу катастрофически не хватает ветеринаров, 
зоотехников, инженеров, агрономов. В большом де-
фиците — специалисты с высшим образованием. 

Пятеро выпускников школы из небольшой деревни на 
юге области этим летом уехали в город. Ребята поступили 
в омские вузы и техникумы. Ни один, по их словам, по-
лучив диплом, на малую родину не вернётся. За последние 
несколько лет никто из молодых специалистов жить и 
работать в эту деревню не приехал. Зато покидает родное 
село молодёжь с завидным постоянством. 

Подобных населённых пунктов в регионе — десятки. 

Горьковский, Муромцевский, Одесский, Называевский, 
Саргатский — вот неполный список районов, в которые 
за последнее время не вернулся ни один молодой спе-
циалист. Проблем с кадрами нет лишь в населённых 
пунктах, расположенных в радиусе пятидесяти кило-
метров от областного центра. Чем дальше на юг или на 
север, тем дефицит специалистов ощущается всё острее. 
Ежегодно омский вуз, готовящий кадры для села, вы-
пускает свыше тысячи дипломированных специалистов. 
Однако, согласно официальной статистике, по профес-
сии трудоустраивается немногим более половины. 

 

Ни наесться,  
ни полакомиться 

ГРЕЧНЕВАЯ КРУПА вошла в список наиболее по-
дорожавших с июля 2019 года по июль 2020-го то-

варов, динамику стоимости которых отслеживает Рос-
стат. Об этом свидетельствуют данные ведомства, о 
которых сообщает ТАСС. 

Стоимость гречневой крупы выросла за период с 
июля 2019 года по июль 2020-го на 72,72%. В список 
подорожавших товаров вошли такие продукты пита-
ния, как яблоки, рост цен на которые составил 34,8%, 
апельсины — 32,51% и чеснок — 22,17%. 

 
По сообщениям информагентств.

Новостями земля полнится

Не сходятся планы с делами

П РЯМО СКАЖЕМ — ру-
бежи намечены гран-
диозные: темпы разви-

тия выше среднемировых, рост 
экспорта несырьевых товаров 
на 70%, сокращение уровня 
бедности в два раза, достиже-
ние средней продолжительно-
сти жизни до 78 лет. Намечено 
также бурное развитие науки, 
образования, а также физкуль-
туры и спорта.  

Да, план очень хорош, и всей 
душой хотелось бы верить в то, 
что он осуществится. И очень 
многие верят. Но эта вера, по-
моему, сродни той, что осла 
очень скоро можно научить не 
только говорить, но и петь че-
ловеческим голосом. Светится 
от воодушевления и уверенно-
сти в прекрасном будущем 
премьер Мишустин, сверхжиз-
нерадостный спикер Госдумы 
Володин объявил, что россий-
ская медицина уже сейчас на-
много обогнала американскую. 
Дошёл великий оптимизм и до 
нашего села. «Знаете, — гово-
рит мне повстречавшаяся на 
дороге в магазин бывшая кол-
хозница, — 70% населения бу-
дет скоро заниматься спортом, 
так постановил президент». 
Меня так и подмывало спро-
сить у неё с её показателями 
«Мисс Вселенная» 60—90 
(только не сантиметров, а 60 
лет возраста и 90 кг веса): «А 
ты, когда спортом начнёшь за-
ниматься, выполняя это поста-
новление, кому клюшку-то 
свою отдашь?» Из вежливости 
не спросил. 

А ведь дело-то в том, что о 
самых радужных перспективах 
страны мы слышим уже 20 лет, 
с самых первых дней прези-
дентства Путина. Помнится, 
тогда он сразу заявил, напри-
мер, что в 2004 году жители 
России будут платить за тепло 
и электричество в два раза 
меньше, чем в 2000-м. Однако 
эта плата на самом деле тогда 
как раз настолько выросла, а к 
настоящему времени она уве-
личилась многократно. Было и 
такое заявление, что в 2006 году 
у каждого будет работа по про-
фессии. А недавно слышу в те-
леновостях, что у нас сейчас 
только половина работников 
трудятся по своей специально-
сти. Это же надо допускать та-
кое расточительство — затра-
тить годы и сотни тысяч рублей 
на учёбу, и всё это без толку. 

В новом плане очень хорошо 
говорится о жилищной про-
блеме. Появился, наконец, 
шанс, заявил президент, ре-
шить её. Но вот что интересно. 
Пожалуй, ещё в избирательную 
кампанию 2004 года было ска-
зано, что к 2008 году каждая 
российская семья будет иметь 
собственное благоустроенное 
жильё, достойное третьего ты-
сячелетия, причём вне зависи-
мости от уровня доходов. Так 
если за прошедшие 16 лет в 
этом направлении сделано 
очень мало, то почему мы 
должны быть уверены, что те-
перь дело закипит?  

Массой подобных прожек-
тов нас продолжали вдохнов-
лять и дальше. В 2008 году пра-
вительством страны была при-
нята «Концепция социально-
экономического развития Рос-
сии до 2020 года». Документ и 
по названию, и по содержанию 
уж очень похож на нынешний. 
Там тоже было сказано много 
чего хорошего. Всё раскрывать 

не будем, возьмём наиболее 
интересное. К 2020 году, го- 
ворилось в той концепции, 
россияне в среднем будут по-
лучать 2700 долларов в месяц, 
иметь не менее 100 квадратных 
метров жилья на семью из трёх 
человек. Вот так тогда замах-
нулись: без малого 200 тысяч 
рублей в месяц. Но где эта зар-
плата? Где 100 метров на каж-
дую семью? Там же было ска-
зано, что к нынешнему году 
Россия по своему развитию 
займёт место среди ведущих 
мировых держав. 

А давайте-ка посмотрим, что 
получилось на самом деле, 
сравним наши показатели, на-
пример, с Китаем, который под 
руководством Коммунистиче-
ской партии действительно во-
шёл в число мировых лидеров. 
Там за 30 лет, с тех пор как на-
ша страна сошла с пути социа-
лизма, производство стали вы-
росло в 17 раз; Китай даёт поч-
ти миллиард тонн, половину 
мирового производства этого 
важнейшего промышленного 

продукта, а в России выплавка 
этого металла упала за это же 
время с 90 млн до 70 млн тонн. 
Чувствуете, Мишустин, разни-
цу: 70 миллионов и миллиард, 
и кто тут ведущая держава? А о 
чём говорит показатель, что в 
Китае ныне производят 60% 
мирового объёма цемента? Это 
означает, что там строится бо-
лее половины всех зданий и 
сооружений в мире. А ведь в 
своё время Советский Союз за-
нимал первое место в мировом 
производстве цемента, значит, 
и строил больше всех, а ны-
нешняя Россия выпускает 
только 55 млн тонн, или пол-
тора процента мирового про-
изводства этого материала, 
меньше, чем даже Турция или 
Египет. 

Подойдём поближе к родно-
му сельскому хозяйству. Тот же 
Китай производит 420 тысяч 
тракторов, в 10 раз больше, чем 
в 1990 году, и в 2 раза больше 
уровня США. Не только СССР 
в целом, но и Советская Россия 
отдельно выглядела тогда не-
плохо, выпуская 260 тысяч 
тракторов, больше, чем в лю-
бой другой стране, а в этом 

году хорошо, если будет сдела-
но 5 тысяч. Падение в 50 раз. 
Вот вам и ведущие позиции в 
мире! До этих позиций вам, ав-
торы названного плана, по все-
му видно, как лягушке до сло-
на. Не лопните, как та лягушка, 
и не надорвитесь от натуги при 
составлении таких планов по-
добно тому персонажу Салты-
кова-Щедрина, который «умер 
от натуги, силясь постичь не-
кий сенатский указ». Закрепи-
тесь хотя бы в серединке.  

Но зачем, как говорится, да-
леко ходить, в Китай или в 
Египет? Вернёмся за примера-
ми в родные края. Уже много 
лет у нас действует федераль-
ная программа по развитию 
сельских территорий. В ней, в 
частности, в рамках закрепле-
ния на селе молодых кадров 
предусмотрено строительство 
и предоставление молодёжи 
квартир (или отдельных домов) 
на таких условиях: за третью 
часть стоимости жилья плату 
вносит семья, а две трети ком-
пенсирует бюджет. Такого 

жилья построено у нас в кол-
хозе уже немало. Но вот что 
происходит в последнее время. 
Во-первых, жильё все эти годы 
заметно дорожает: совсем не-
давно наши молодые колхоз-
ники вносили по 250 тысяч 
рублей, потом цена выросла до 
400. В прошлом году объявили, 
что надо вносить 900 тысяч, а в 
этом — целый миллион. Это 
уже проблематично — нако-
пить миллион даже при сред-
ней зарплате в колхозе в 37 ты-
сяч. Но несколько семей при 
помощи родителей, бабушек и 
дедушек всё-таки нужную сум-
му собрали и необходимые до-
кументы куда надо представи-
ли. А жильё получить не могут: 
возникла вторая проблема — 
замерло поступление компен-
сации. В областном бюджете 
денег на это дело не оказалось 
вовсе, из федерального было 
намечено выделить в этом году 
30 млн рублей, а теперь сказа-
ли, что, возможно, дадут 6 млн, 
но они придут только в декаб-
ре. Ну что ж, поверим этому. 
Но о чём говорят сами эти 
цифры? Ведь за каждую квар-
тиру от государства должно 

быть внесено по 2 млн рублей. 
Значит, обещали оплатить 15 
квартир, а оплатят, да если ещё 
получится, только 3. И это на 
всю область. Вот и вспомнишь 
ещё раз благословенные совет-
ские годы, когда в рязанских 
колхозах и совхозах строилось 
не 15, а 1500 квартир ежегодно. 
В моём родном, небольшом — 
2200 гектаров пашни — колхозе 
за 10 лет советского периода 
жильё со всеми удобствами, с 
газовым отоплением и канали-
зацией получили 104 семьи. А 
теперь единицы на всю 
область. Это что же получает-
ся? Получается не программа 
привлечения и закрепления 
молодёжи на селе, а выталки-
вание отсюда последних юно-
шей и девушек. Оно и видно: в 
те годы в сельском хозяйстве 
Касимовского района было за-
нято 8 тысяч человек, а теперь 
осталось — 800. Опять тут, как 
и во многом другом, снижение 
по сравнению с советским пе-
риодом в десять раз. 

Возьмём широко ныне рек-
ламируемое стремление прези-
дента и его правительства к 
сбережению народа, к росту 
населения, к увеличению про-
должительности жизни и про-
чим благостям. А вот факты из 
жизни. Не только отдельные 
секторы, но и целые этажи Ка-
симовской районной больни-
цы в последнее время закры-
лись. И не потому, что не стало 
больных, их на самом деле ста-

ло намного больше, а потому, 
что сократили штаты врачей. 
Очереди на приём к врачу те-
перь надо ждать не только не-
делями, но и месяцами и даже 
годами. Сокращены по объёму 
услуг или вовсе закрыты уча-
стковые больницы. Что каса-
ется сельских медицинских 
пунктов (называю их по-ста-
рому вместо ФАП), то картина 
такая. Во-первых, тут тоже 
происходит сокращение работ-
ников. В этом году в нашем 
Кольдюковском медпункте 
остался по штату один фельд-
шер вместо двух. Во-вторых,  
отсутствие какого-либо фи-
нансирования на лекарства. 
Теперь больной должен при-
носить их сам, в медпункте 
ничего нет, даже простейших 
таблеток. Сердобольная медич-
ка, зная, что не только днём, 
но и ночью (народ-то у нас в 
основном престарелый) её мо-
гут позвать на помощь на дом, 
покупает необходимое (а она 
опытная, знает, что надо) на 
свои деньги. «Как же я приду к 
больному без лекарства, — го-
ворит она, — ведь жалко чело-
века, да и чувству долга меня 

учили». И продолжает: «Не мо-
гу больше всего этого терпеть, 
придётся уходить с такой рабо-
ты». Конечно, собирается она 
это сделать не из-за траты 
своих денег на лекарства; более 
вероятно, что при словах «все- 
го этого» она имела в виду 
факт, когда в разгар «борьбы с 
коронавирусом» ей вручили 
марлевый бинт и сказали, что-
бы маски она из этого бинта 
пошила сама. И, кроме этого 
бинта, больше для такой «борь-
бы» ничего до сих пор не по-
ступило. Вот, Володин, какая у 
нас медицина. Может быть, на-
ши министры и некоторые де-
путаты обслуживаются во вре-
мя пандемии лучше, чем аме-
риканские рабочие, а вот наши 
рабочие и колхозники получи-
ли только четыре маски из 
единственного бинта на всё на-
селение вокруг медпункта, а 
это несколько сёл и деревень. 
И как опять не вспомнить ве-
ликое советское время, хотя 
бы тот факт, что я появился 
на свет не в областном каком-
то центре, а в родильном доме 
своей же деревни, в километре 
от крыльца. Вот только что 
вспомнил и не могу не доба-
вить: на наш медпункт, на 
простейшие таблетки денег 
нет, а напротив того же мед-
пункта — затратили более 400 
тысяч на расширение кладби-
ща и строят тут же возле огра-
ды дорогущий храм. Это, на-
верное, для того, чтобы скорее 
и удобнее отпевать растущее 
число покойников. Вот и по-
лучается не забота о здоровье 
и воспроизводстве населения, 
а стремление как можно ско-
рее его уменьшить. И это 
стремление осуществляется 
успешно: коренное население 
России почти по миллиону в 
год убавляется. 

Интересна картина борьбы с 
бедностью. Об этом, как и о 
борьбе с коррупцией, тоже го-
ворится уже 20 лет в каждом 
президентском послании. Ска-
зано и в данном указе, что доля 
бедных должна снизиться в два 
раза, до 6,6%. Вот что тут мне 
показалось примечательным. 
Могли бы написать, например, 
«снизиться до 5—10%», ведь 
впереди 10 лет, вполне могут 
возникнуть разные, и положи-
тельные, и отрицательные, как 
нынешний коронавирус, об-
стоятельства, поэтому показа-
тели могут сложиться в некоем 
диапазоне. Нет, дали точную 
цифру — 6,6. Хотели, видимо, 
показать, что министерский 
хлеб не даром едят, скрупулёз-
но учли все обстоятельства, 
каждого нищего сосчитали. А 
может, дело в другом. Как из-
вестно, видный политический 
деятель наполеоновской Фран-
ции Талейран учил своих кол-
лег в случае необходимости 
врать в нечётном числе — так 
будет более убедительно. У нас, 
как видно, в этом деле пошли 
дальше, вплоть до дробей.  

Какой же вывод надо сде- 
лать из всего сказанного? А он 
напрашивается легко сам со-
бой: в руководстве страны на 
бумаге пишутся хорошие пла-
ны, программы, концепции, в 
которых в духе обещаний того 
же Ходжи Насреддина намеча-
ется «поднять, развить, улуч-
шить, увеличить, выйти в ли-
деры» и т.д., а на деле, под шум 
и эйфорию этих намёток, осу-
ществляется прямо противопо-
ложное: производство падает, 
хозяйство хиреет, а народ ни-
щает, болеет и вымирает. Хо-
рошо бы такой вывод сделало 
большинство остающегося по-
ка в стране населения. А нам, 
коммунистам, надо активнее 
способствовать этому. 

 
Анатолий НИКИТИН. 

Касимовский район, 
Рязанская область.

l Здесь был школьный спортзал.

На недавнем собрании нашего городского актива сразу несколько человек 
вдруг вспомнили анекдот о Ходже Насреддине, где говорится о том, как он 
обещал эмиру Бухары за 10 лет обучить своего осла человеческой речи. По-
лучил он за это обещание приличную сумму денег, ходит по этому случаю ве-
сёлый, жизнерадостный. Соседи и знакомые стали вразумлять Ходжу, дескать, 
взялся он за безнадёжное дело, отрубят ему голову, а тот отвечает, что, ко-
нечно, научить осла говорить невозможно, но за предстоящие 10 лет много 
чего может произойти и уж обязательно кто-нибудь умрёт: «или я, или эмир, 
или осёл». А вспомнили мы дружно этот анекдот сразу, как только заговорили 
об очередной инициативе президента, о плане социально-экономического 
развития страны на период до 2030 года — как раз на такие же 10 лет.


